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Pas un jour cet été où la ville n’a bouillonné d’animations ! Plus de 
15 000 personnes ont pu profiter pendant près de deux mois des 
joies de Val-de-Reuil Côté Plage, son sable blanc, ses structures 
gonflables, ses activités, ses circuits de kart ; sans oublier  
mini-golf et ateliers cirque… le tout au jardin sportif et dans la 
cour du Pivollet ; flânant jusque tard autour des 30 guinguettes 
proposées au fil des semaines ; avant de se « faire une toile »  
à la belle étoile sur Cin’Eté et ses 33 projections nocturnes  
dans la cour de l’ancien collège PMF... 

Comment oublier par ailleurs cette soirée du 15 juillet au 
cours de laquelle quatorze immenses bouquets multicolores  
jaillissant de toutes parts ont illuminé le ciel de Val-de-Reuil ? 

L’été rolivalois aura enfin eu un savoureux goût d’évasion  
pour 250 petits Rolivalois partis en séjour aventure et près de 
150 familles invitées à monter dans le bus municipal pour une  
journée à la mer ! 

L’été de  
tous les plaisirs ! 

À la rencontre  
de Marcel Proust ! 
Un des auteurs majeurs du XXe siècle, une légende littéraire… 
Marcel Proust, dont on fête cette année le 150e anniversaire 
de la naissance, est à l’honneur à Val-de-Reuil jusqu’à la fin de 
cette année. Le long de la chaussée de la Voie Blanche, là où 
précisément avait été commémoré cet été le bicentenaire de 
la mort de Napoléon, seize immenses panneaux saluent la vie 
et l’œuvre de l’auteur d’À la Recherche du Temps Perdu, cette 
suite romanesque en sept tomes au style fleuve. L’occasion 
pour les Rolivalois de découvrir, à travers cette exposition,  
des portraits inédits de l’auteur et quelques-unes de ses  
citations les plus célèbres, de sensibiliser petits et grands à  
la richesse de notre patrimoine littéraire. 

Déjà, le jour de la rentrée scolaire, la Ville avait tenu à rendre 
hommage à Charles Baudelaire et Gustave Flaubert, nés tous les 
deux il y a tout juste 200 ans ; mais aussi à  Jean De la Fontaine 
dont on célèbre les 400 ans de la naissance... Des affiches  
à taille humaine avaient alors été installées devant chacune  
des écoles (lire p21). Preuve que la culture occupe une place  
de choix dans la vie rolivaloise !
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T out n’est pas toujours allé obligatoirement pour le mieux à  
Val-de-Reuil. C’est un euphémisme. C’est aussi une vérité dans 
laquelle, hélas, nous avons été élevés. Il faut l’avouer : pour la 

ville de plus de 10.000 habitants la plus pauvre de Normandie, chaque 
nouvelle journée, depuis sa création, a constitué un nouveau défi. Nous 
avons été abonnés à la sueur, au sang et aux larmes. Néanmoins, jamais 
nous ne nous sommes résignés. Les Rolivalois sont churchilliens  ! Il y a bien 
eu, naguère, des découragements, des déconvenues et des déceptions. 
Cela a justifié deux ou trois départs. A une époque, nous avons été jusqu’à  
friser la banqueroute. C’était involontaire et peu habile. Tandis que  
nous étions assommés d’impôts, la dalle, notre fameuse dalle, manquait  
de s’écrouler sur nous. La crise s’installait. Les propriétaires déguerpissaient. 
On aurait pu imaginer meilleure façon de fêter l’an 2000. 

Mais dans l’ensemble, sur le long terme, nous avons tenu le coup. Telle est 
notre nature. Peut-être même notre destin. Le curieux mélange génétique 
que nous formons nous a, sans doute, donné cette force. Si un danger nous 
guette, ce n’est pas celui de la consanguinité. Les cinq continents se sont 
penchés sur notre berceau. Il ne peut pas y avoir que des inconvénients 
à être un melting-pot. Depuis vingt ans, ce qui fait un bail, un bail de  

con f i ance ,  j e  m ’e f fo rce 
d’ incarner  cette énergie 
collective et multicolore qui nous 
permet de résister à la douleur, 
aux ennuis, aux mauvaises 
surpr ises.  L’ immobi l isme 
n’est pas notre fort. Dans le 
diagnostic et l’analyse, nous 
avons accompli des progrès. 
Ils sont considérables. Nous 
connaissons désormais les 
injustices dont nous fûmes 
accablés. Au fil des décennies, 
nous avons corrigé nos défauts, 
réparé nos erreurs, diagnos-
tiqué et analysé nos failles. 
Sans nous lasser, lentement, 
nous nous sommes amendés 
et améliorés. Élus et habitants, 
unis, nous avons fait front. 

Cela ne s’est pas fait en un jour, sans efforts ni fatigue. Pour vous. Pour 
moi. Parfois, quand le week-end a été particulièrement agité, j’envie le sort 
des maires de Saint-Tropez, Courchevel et Neuilly que j’imagine tranquille-
ment assis sur un tas d’or, allant sous les applaudissements, et la semaine, 
et le dimanche, de banquet en inauguration, tandis que notre conseil 
municipal se débat avec son lot quasi quotidien de problèmes insolubles  
et de dossiers inextricables. Pour un peu, mes amis remettraient en cause 
mon discernement, voire mon état psychiatrique, devant l’acharnement 
que je mets à remonter le rocher que Sisyphe et Georges Pompidou  
déposèrent en 1967 entre forêt de Bord et côte des deux amants. « Tu 
as un métier, tu as une famille ». Air connu. Mais si personne n’agit, par 
passion, par conviction, qui le fera ? Quand on relève la tête, c’est une 
situation que connaissent la plupart des maires, souvent âgés, dans bien  
des collectivités. Mes voisins, ceux du canton, ceux de l’agglomération,  
sont rarement mieux lotis. Nous tirons, tous, le diable par la queue. 

Néanmoins, il est certain que, à la plus jeune commune de France, 
sont attachées quelques particularités supplémentaires dont nous nous  
passerions volontiers. On ne porte pas sans dommage une lourde dette 
héritée à la fois de l’État et du passé. Il n’est pas aisé de remplir, en  

moins d’un demi-siècle, les objectifs démographiques après lesquels  
nos voisins courent depuis un bon millénaire. Il n’est pas juste que, dans 
notre commune, le taux de chômage, même s’il a beaucoup baissé,  
puisse toucher jusqu’à 10% de la population, alors que nous fournissons 
les emplois de toute la sénéchaussée . On a peine à supporter, dans le 
meilleur des cas, l’indifférence, dans le pire, l’hostilité psychologique et  
budgétaire de l’intercommunalité, du département, de la région, 
la vindicte méprisante ou agressive de leurs responsables à notre  
encontre. Anachroniques, ils regardent cinquante ans après la Ville  
Nouvelle avec les yeux de René Tomasini ou ceux de Jean Lecanuet.  
Que les plus jeunes consultent Google et Wikipedia pour découvrir  
les misères que, dans notre préhistoire, nous firent ces messieurs.  
Ils y trouveront une certaine continuité avec ce que nous vivons.

Mais, depuis quelques temps, nous remontions la pente. Les entreprises 
s’installaient. De plus en plus nombreuses. Les commerces revenaient. De 
moins en moins timides. Nous retrouvions l’excellence et l’efficacité qui nous 
avaient fait classer parmi les meilleurs élèves de l’ANRU en mettant en place, 
autour de l’école Victor Hugo ou du stade Léo Lagrange, des plans ambitieux 
de renouvellement urbain. De nouvelles réhabilitations de logements 
débutaient. La rentrée des classes s’était bien passée dans des groupes 
scolaires neufs ou rénovés. Notre club de foot cartonnait. Nos finances se 
reconstituaient. L’insécurité, pas uniquement dans les statistiques, reculait. 
Nos agents se professionnalisaient. Dans la ville, pas un tag, pas un graffiti, 
pas un papier. Une quatrième fleur se profilait. Notre image s’améliorait. 
J’allais annoncer que nous envisagions de nous installer dans une nouvelle 
mairie à l’horizon 2025. Tout n’allait pas bien, mais tout allait mieux.

Il a fallu qu’une querelle de bac à sable dégénère et vienne tout gâcher. 
Je ne suis pas naïf : plus d’une centaine de personnes ont trouvé là une 
occasion de se battre sans qu’aucun d’entre eux ne songe qu’il pouvait y 
avoir d’autres manières de résoudre un conflit. Si une étincelle a provoqué 
l’explosion, c’est qu’il y avait suffisamment de combustible pour que tout 
s’enflamme. Insalubrité, covid, pauvreté, trafics, précarité, rivalités, les causes 
d’un dérapage de la sorte sont toujours multiples. Les esprits étaient mûrs 
pour l’affrontement et notre commissariat insuffisamment peuplé. Il faudra 
que nous en tirions les conclusions. Plus de travail social, plus de médiation 
pour favoriser le dialogue. Plus d’effectifs, plus de caméras, pour garantir la 
sécurité. 

Aujourd’hui, un jeune homme, dont j’observais la transformation personnelle, 
le parcours professionnel, l’attachement familial, est en prison. Je le regrette. 
Aujourd’hui un père, un mari, un habitant de notre ville est à l’hôpital. Je le 
déplore. Voici deux familles, anciennes sur la Ville, meurtries. Nul ne doit se 
faire justice. Il n’y a pas de légitime défense qui tienne quand la riposte est 
disproportionnée. Mais il n’y a pas de justice compréhensible si toutes les 
responsabilités ne sont pas recherchées et les faits sanctionnés quand il le 
méritent. L’enquête devra être neutre et complète.

Profitant de cette situation, des éléments extérieurs à notre Ville ont cherché 
à manipuler, utiliser, instrumentaliser les difficultés que nous rencontrions. 
Il y eut d’abord le message irresponsable et infantile de la candidate de 
l’extrême droite à l’élection présidentielle. Pour gagner trois voix, elle 
tuerait père et mère. Pardon : elle l’a déjà fait ! Puis nous avons subi les 
gesticulations importées depuis Paris d’une organisation étrangère que notre 
pays ne reconnaît pas. On a vu des drapeaux qui n’étaient pas tricolores. 
On a compté des manifestants qui n’étaient pas rolivalois. On a surtout 
entendu des slogans racistes, des slogans dégueulasses, des slogans 
honteux. On me demande si je les dénonce ? Mais pour qui me prend-t-on 
pour oser s’interroger ? Évidemment. Et de toutes mes forces. Comme tout 
le conseil municipal. Comme la quasi-totalité des habitants de notre Ville. 

Il y eut enfin l’expédition punitive décrétée par un groupuscule 
suprématiste, viriliste, misogyne, homophobe, connu pour ses 
provocations et ses insultes, son ridicule et son amour du buzz. 
L’hercule de foire qui s’en disait le chef, entre deux hoquets, a 
défoncé la porte de notre salle des mariages, terrorisé des familles, 
molesté une adjointe – aidé de cinquante « gros bras » , c’est 
courageux - et pour dénoncer - je ne vois pas d’autres raisons -  
mon incompétence en pâtisserie, m’a recouvert de farine.  
Que de pitreries… ! On en sourirait presque si cet individu 
n’avait déjà été condamné à plusieurs reprises pour violences.  
Sans les forces de l’ordre - que je remercie - les choses auraient  
pu beaucoup plus mal finir. J’ai été élu pour être un paratonnerre. 
Pas un punching-ball. 

Mais là encore, rien ne sert de se lamenter. Soyons lucides.  
Ne sombrons pas dans l’angélisme. Tous ces agitateurs ne  
sont pas tombés de la planète Mars. Ils ont trouvé sur place 
leurs complices. Si une majorité d’entre nous apprécie le  
« vivre ensemble » dont nous voulons, au-delà des races et des 
religions, faire notre règle commune, la signature de Val-de-
Reuil, il existe une minorité groupusculaire qui, accoudée 
au comptoir d’un bar, le front bas, pense que nos valeurs sont 
fragiles et contingentes. Ils ont fait un pari : celui du chaos et du 
désordre. C’est pourquoi ils n’ont pas rejoint, mais ils ont appelé le  
quarteron de culturistes que nous avons vu parader dans nos rues. 
Ce sont des traîtres. Ils imaginent constituer un parti politique. Ils 
ne sont qu’un mouvement psychotique. Ils prétendent se compter 
et se positionner. Grand bien leur fasse. Il faudra savoir leur résister 
et, avec le concours de la force publique s’il le faut, les mettre hors 
d’état de nuire à chaque fois qu’ils franchiront la ligne jaune...

Quoi qu’il en soit, incidents, manipulations, interventions, nous 
ont coûté. Beaucoup. En argent. En emplois. En réputation. Nous 
sommes repartis en arrière. Pas de vingt ans, comme je me suis 
laissé à le dire. J’étais fatigué. J’étais indigné. Mais, oui, nous avons 
dévalé quelques marches. A cause de ces irresponsables. Ceux 
de chez nous et ceux d’ailleurs. Que faire alors ? Repartir du bon 
pied. Réparer ce qui a été cassé. Redémarrer et accélérer. Nous 
réconcilier et nous respecter. C’est insuffisant ? C’est trop tôt ? 
Ce n’est pas adapté ? Il n’y a pas d’autre voie ! Avec toutes les 
femmes et tous les hommes de bonne volonté que compte notre 
commune, il y en a près de 15.000, je vais m’y atteler. J’ai besoin 
de vous. La République nous appelle. Parce que nous avons raison  
de défendre notre belle exception culturelle. Parce que nous 
devons être solidaires. Parce que nous croyons en l’avenir de 
Val-de-Reuil. Pour nos enfants. Pour nos aînés. Pour nous.

 
Marc-Antoine JAMET 

Maire et Conseiller départemental de Val-de-Reuil.

Jours de colère
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Les lieux et équipements rolivalois  
dont l’accès nécessite un pass sanitaire  

La possession d’un pass sanitaire est demandée uniquement aux plus de 18 ans 
depuis juin 2021 et sera demandée aux jeunes dès 12 ans à partir du 1er octobre 
2021. Il peut d’agir soit d’une preuve papier ou numérique du schéma vaccinal 
complet ; soit d’un test PCR ou antigénique de moins de 72h ; soit d’un certificat  
de rétablissement.  n

Opération  
dépistages gratuits ! 
Pas encore vacciné ? Votre parcours  
vaccinal n’est pas complet ?  L’Agence 
Régionale de Santé s’allie avec la  
c o m m u n e  e n  o rg a n i s a n t  t ro i s  
jours de dépistage gratuit ! Cette  
opération, s'inscrit dans la continuité de  
celle organisée au mois d’août. Ouvert à  
tous, sans rendez-vous ni ordonnance,  
ce centre de dépistage vous accueil- 
lera encore le mercredi 29 septembre  
de 11h00 à 18h00 sur la Place des  
4 Saisons. Une démarche qui permet à  
tous de se protéger et de protéger  
les autres !  n

R endre le vaccin accessible au plus 
grand nombre tout en facilitant 
son accès. C’est l’objectif que la 

Ville de Val-de-Reuil s’est fixé depuis le 
début de l’année en lançant sa campagne 
de vaccination contre la COVID-19 à  
travers plusieurs opérations ponctuelles. 
Au total, plus de 3 500 injections ont été 
réalisées tout au long de l’été. 

Pour faire face à la forte demande de la 
rentrée scolaire et à la fermeture du centre 
de Louviers, la commune nouvelle, prête 
depuis le printemps dernier, a fait le 
choix de prendre le relais en ouvrant un 
centre de vaccination permanent au stade  
Jesse Owens. 

En lien avec la Préfecture de l’Eure, l’Agence 
Régionale de Santé et les soignants du 
territoire, ce centre est ouvert tous les jours 

du mardi au vendredi de 13h00 à 20h00. Sur 
rendez-vous, ce dernier offre la possibilité 
non seulement aux Rolivalois mais aussi à 
leurs voisins venus d’ailleurs, âgés d’au moins 
12 ans, de recevoir leur première, deuxième 
et troisième dose du vaccin Pfizer, sans être 
contraints de parcourir plusieurs dizaines de 
kilomètres. 

Simplifier l’accès     
Pour surmonter les diff icultés de 
déplacement et les prises de rendez-vous, 
quelquefois compliquées, ce centre 
permanent s’adresse à ceux qui, ne 
pouvant se déplacer, avaient renoncé.  
« Il y a beaucoup de familles qui viennent ;  
beaucoup de Rolivalois qui habitent dans 
le germe de ville ne sont pas véhiculés.  
Il était nécessaire de prendre la relève du 

centre de Louviers », souligne Inci Altuntas, 
conseillère municipale en charge de la santé 
et du handicap.

Devant l’entrée, pas d’attente ! Tout est 
organisé pour fluidifier les passages en 
fonction des horaires attribués. Une dose  
de gel sur les mains, et chacun peut  
pénétrer à l’intérieur de la salle en toute 
sécurité. « Je trouve ça bien pour les gens 
qui habitent ici. Pas besoin de prendre la 
voiture ou les transports », confie Pierre, 
16 ans, dans l’attente de passer devant 
l’infirmière. Ce Rolivalois n’a pas perdu 
de temps pour faire sa deuxième dose :  
« Etant apprenti pâtissier, c’était nécessaire 
de réaliser la deuxième. J’ai pris rendez- 
vous assez vite en plus ».

Un peu plus loin, à l’entrée, une petite 
famille attend son tour. Taores et Yane 

viennent accompagner leur fils Malek, 13 ans, pour sa toute  
première dose : « On n’a pas hésité une seule seconde, on veut le 
protéger et protéger ses copains du collège ».

Plus de 40 soignants mobilisés     
Engagée depuis plusieurs mois aux côtés des professionnels 
de santé, la Ville apporte un soutien logistique aux médecins et 
infirmier(e)s mobilisé(e)s, que ce soit pour acheminer les doses de 
vaccins, assurer l’accueil des patients et la désinfection en continu 
des locaux. 

« Le centre dispose de 5 lignes de vaccination, ouvertes en 
fonction du nombre de rendez-vous. Un agent du CCAS gère le 
planning et le suivi administratif. La jauge maximale de rendez-vous  
s’élève à 500 personnes par jour », explique Sonia Rossignol, 
directrice du CCAS. Au total, plus de 40 médecins, infirmières  
ou étudiants en médecine sont mobilisés. 

Le centre restera ouvert en fonction de la situation sanitaire et de 
l’évolution du besoin de vaccination.  n

Un centre de vaccination permanent vient d’ouvrir au stade Jesse Owens.  
Depuis le 7 septembre, du mardi au vendredi, venez vous  faire vacciner, sur 
rendez-vous, à deux pas de chez vous. Explications.

Vaccinés et protégés  
à proximité !

“ Un vrai besoin  
de santé publique ” 
Médecin généraliste à Val-de-Reuil, Thomas Bourez est ravi de l’arrivée du centre de 
vaccination : « Le fait d’avoir ouvert ce centre dans notre ville est une bonne idée car cela  
correspond à un vrai besoin de santé publique, en allant vers les patients qui en ont 
besoin et les personnes qui n’éprouvent pas le besoin d’être vaccinées ». Le professionnel 
de santé, bien connu des habitants, rappelle également la nécessité de cette démarche : 
« Le COVID nous éprouve tous ; l’ensemble de notre société a été impactée. On voit des 
jeunes en souffrance car ils sont isolés et ne peuvent pas voir leurs amis. Le tout virtuel 
ne fait pas l’épanouissement des gens. Pour pouvoir revivre à peu près une vie sociale,  
la vaccination est essentielle ». n

Mode d’emploi

Trois possibilités pour prendre 
rendez-vous facilement :

Via la plateforme numérique www.doctolib.fr

Par l’intermédiaire du CCAS  
pour ceux dont l’utilisation d’internet  
est un obstacle au 02 32 59 35 05,  
du lundi au vendredi  
de 9h à 12h et de 14h à 17h.  
(Pour les personnes fragiles ou  
ayant des difficultés à se rendre  
jusqu’au stade, le CCAS propose  
un accompagnement personnalisé.) 

Par mail à l’adresse vaccin@valdereuil.fr n 

 

 

Piscine
Bars et 
Restaurants

La Factorie 
Maison  
de la poésie 

Maison  
de la jeunesse et  
des associations 

Cyberbase

Cinéma  
les Arcades

Conservatoire  
de musique 

Équipements  
sportifs
(Gymnases  
et salles de sports)

Théâtre  
de l'Arsenal Médiathèque

Le stade Jesse Owens accueille désormais le centre de vaccination,  
accessible quatre jours par semaine. 

Les jeunes, dès 12 ans, sont invités à se faire vacciner.

VAL-DE-REUIL 
UNIE FACE À 
L’ÉPIDÉMIE
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Le plan vélo de Val-de-Reuil poursuit son chemin… en passant 
par la route de Louviers ! Depuis la chaussée de Léry jusqu’à la 
chaussée du Parc, une piste cyclable a vu le jour cet été sur toute 
la longueur de la rue. Soit 440 mètres de voie exclusivement 
dédiés aux deux roues. Débutés fin juin, les travaux se sont 
achevés courant août. 

Ici, les cyclistes peuvent donc désormais pédaler en toute 
sécurité à l’écart de la circulation automobile. Tout de rose teintée 
pour mieux la matérialiser (ce qui sera désormais la couleur des  
pistes cyclables de la ville), cette nouvelle piste sera entourée 
dès cet automne de haies, végétaux et massifs arborés.  

Quant aux piétons, c’est sur un tout nouveau trottoir en béton 
désactivé beige (ce qui sera désormais la couleur des pistes 
cyclables de la ville), créé sur la partie comprise entre la Voie 
Verte et la chaussée de Léry (face à la piste cyclable) qu’ils 
peuvent aujourd’hui se déplacer. 

Enfin, dernier volet de ce chantier d’un montant total de 
167 000 € (financé par la Ville et l’Agglomération) : le 
prolongement de la rue des Thuillières jusqu’à la route de 
Louviers permettant aux riverains du hameau de l’Andelle 
de rejoindre directement, en voiture, le centre de la ville. n

Situation de l’épidémie dans notre secteur, évolution de la campagne de vaccination,  
pass sanitaire… Le point avec Jérôme Filippini, Préfet de l’Eure, à l’occasion de la rentrée. 

“ La vaccination pour éviter 
l’emballement de l’épidémie ” 

Val-de-Reuil Infos :  
Quelle est aujourd’hui la situation sanitaire 
dans notre département ? 

Jérome Filippini : Même si nous nous trouvons 
en-dessous de la moyenne nationale, le taux 
d’incidence est encore relativement haut dans 
l’Eure. Il faut donc poursuivre les efforts pour 
se protéger du virus, en respectant les gestes 
barrières et en continuant à se vacciner. Soyons 
clair : si nous avons évité un emballement de 
l’épidémie cet été, c’est parce que le taux de 
vaccination de la population, même s’il n’est pas 
encore suffisant, est malgré tout élevé. D’ailleurs, 
la quasi-totalité des personnes hospitalisées 
dans le département sont des gens qui ne sont 
pas vaccinés. Ce qui est bien la preuve que 
lorsqu’on est vacciné, on est protégé à la fois 
contre l’hospitalisation et les formes graves du 
virus.  

La vaccination s’accélère partout en France 
ces derniers mois. Comment se positionne 
notre département dans cette course aux 
vaccins ?   

La tendance est plutôt bonne. Au 31 août, 72 %  
de la population générale (84 % des citoyens 
éligibles) avait reçu au moins une première 
dose et 63 % ses deux doses (67 % pour les 
Eurois concernés). Soit près de 2 Eurois sur 3. 
Les opérations de vaccination éphémères ont 
permis cet été d’accélérer de mouvement. A 
Val-de-Reuil par exemple, les neuf journées de 
vaccination ont touché plus de 3000 personnes 
cet été. Ce qui a permis, dans la commune, 
de rattraper un retard important constaté 
avant l’été. Pour mémoire, au 27 juin, 30 % de 
Rolivalois avaient reçu une première dose de 
et 15 % les deux doses. Fin août, nous étions à 
53 % de primo-vaccination et 42 % de schéma 

vaccinal complet. 4 Rolivalois sur 10 sont 
complètement vaccinés. C’est bien mais pas 
suffisant pour assurer la meilleure protection des 
concitoyens.   

Les campagnes éphémères ont montré leur 
efficacité cet été à Val-de-Reuil. C’est  
la raison pour laquelle un centre permanent  
a ouvert ses portes début septembre au 
stade Jesse Owens ? 

Avant l’été, j’ai proposé à Marc-Antoine Jamet 
d’ouvrir à la rentrée un centre permanent à 
Val-de-Reuil ; ce qu’il a bien-sûr immédiatement 
accepté. Depuis le 7 septembre au stade 
Jesse Owens, ce centre est opérationnel grâce 
à la mobilisation conjointe de personnels de 
santé et d’agents de la mairie de Val-de-Reuil. 
Nous misons beaucoup sur cette campagne 
de proximité qui permet aux Rolivalois d’être 
vaccinés sans avoir à parcourir des kilomètres. 
La démonstration est faite avec ce qui se 
passe notamment en Outre-mer : là où les 
vaccinations sont insuffisantes, l’épidémie a des 
conséquences très négatives. En revanche, là où 
les gens sont vaccinés, l’incidence est beaucoup 
moins forte.

Certains hésitent encore, d’autres sont 
réfractaires. Comment convaincre  
les citoyens qui n’ont pas encore franchi  
le pas de la vaccination ?  

Les chiffres parlent d’eux-mêmes : en 
réanimation, on ne trouve presque que des 
gens qui ne sont pas vaccinés. Etre vacciné, 
c’est se protéger et protéger les autres. Ne pas 
se vacciner, c’est se mettre en danger, même 
quand on est jeunes et en bonne santé. Tout 
le monde est concerné par le virus. C’est pour 
cela que le travail de proximité est important. 

Il faut que les personnes vaccinées essaient de 
convaincre leurs proches. Le tissu associatif et 
la municipalité ont aussi un rôle important de 
sensibilisation. Depuis le début de l’épidémie, 
nous travaillons d’ailleurs main dans la main avec 
les collectivités, les maires. Il n’y a que comme 
cela que nous pourrons surmonter la crise. 

La vaccination ouvre également l’accès   
au pass sanitaire depuis le 21 juillet.  
Selon vous, ce pass représente la solution 
face à l’épidémie ?

L’épidémie nous a obligés à mettre en place 
le pass sanitaire. On aimerait vivre sans ce 
dispositif mais le virus ne nous laisse pas le 
choix. Le pass sanitaire, c’est la liberté de nous 
déplacer, de travailler, de vivre tout simplement. 
Quand nous nous trouvons dans un lieu soumis 
au pass sanitaire, les risques de contaminer ou 
d’être contaminés sont drastiquement moins 
importants. En tout état de cause, je constate 
que depuis son instauration, il est globalement 
bien respecté par les professionnels. 

Avant l’été, la vaccination a été étendue  
aux jeunes dès 12 ans. Cette tranche d’âge 
suit-elle le mouvement ? 

Au 31 août, 55 % des 12-17 ans du département 
avaient reçu leur première dose. Avec la rentrée, 
la campagne s’est accélérée. A Val-de-Reuil par 
exemple, le centre de vaccination a déployé des 
créneaux spécifiques pour prendre en charge 
les jeunes des collèges et du lycée Marc Bloch. 
Nous mettons tout en œuvre pour inciter nos 
jeunes générations à se protéger car ils sont aussi 
concernés. C’est chez les scolaires, les étudiants, 
les jeunes actifs… que le taux d’incidence est le 
plus élevé. Fin août, il était de 180 chez les 15-45 
ans. Contre 100 pour la population générale.  n

VAL-DE-REUIL 
UNIE FACE À 
L’ÉPIDÉMIE

La rue Grande se refait une beauté 

Le point sur la situation sanitaire  
avec Jérôme Filippini, Préfet de l’Eure. 

La rue Grande, ses 800 mètres de voie piétonne entre la place des Quatre Saisons et la Mairie, tout en pavés traditionnels et dalles 
immaculées… Voilà pour le décor de cette artère si singulière qui fait l’une des particularités de Val-de-Reuil. 
Abîmés par le temps et le flux important des piétons et cyclistes, les matériaux qui recouvrent son sol font l’objet depuis 
quelques jours de toutes les attentions. Au cours des trois prochains mois, les ouvriers s’attelleront ainsi à rénover chaque pavé  
endommagé ou descellé, chaque dalle usée. 

Les travaux débutent ces jours-ci entre la médiathèque et le haut de la rampe rejoignant 
la place des Quatre Saisons. La circulation des usagers sera maintenue, en demi 
chaussée, pendant toute la durée de l’intervention prévue pour durer un mois environ. 
A l’issue de cette première phase, les ouvriers procèderont à la réfection totale de 
la rampe d’accès vers la place des 4 Saisons qui nécessitera sa fermeture complète 
pendant trois semaines. 
Direction ensuite la rampe qui relie la mairie à son parking où la circulation devra, pour 
des questions de sécurité, être neutralisée le temps des travaux. Seul le parvis de la 
mairie, également rénové, sera en partie accessible.  
Ces travaux s’achèveront par une dernière zone d’intervention entre le parvis de la 
mairie et la place aux Jeunes ainsi qu’aux abords de la piscine. Une phase pendant 
laquelle la circulation sera maintenue avec quelques aménagements spécifiques. 
Le chantier prendra fin avant le début de l’année 2022.  n

25 km  
de pistes cyclables  
Prochaine étape du plan vélo qui, à l’horizon 2025, permettra 
de disposer de 25 km de pistes cyclables (contre 12 km 
aujourd’hui) : la création d’une voie partagée piétons / cyclistes 
au nord de la ville, dans le prolongement de la voie  de 
l’Orée jusqu’à la promenade des Tilleuls. Cet aménagement, 
long de 660 mètres, longera le quartier de la Voie Blanche  
jusqu’à la future école Victor Hugo d’ici fin 2021.   n

Sur la route de Louviers,  
une piste cyclable aménagée  

cet été sur 440 mètres. Tous à vélo !
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La Voie de l’Ordonnée prolongée

Le prolongement de la rue de l’Ordonnée a été ouvert  
à la circulation à la rentrée. Un nouvel axe aménagé pour être à 

la fois accessible aux voitures, aux piétons et aux vélos. 

“ Le chêne 
rouvre ”
du parc Sud   
Ils sont plus de 4000 disséminés un 
peu partout en ville ! Des tulipiers, 
des érables, des chênes, séquoias, 
cerisiers, tilleuls… autant d’arbres qui 
se dressent majestueusement dans 
les rues, les parcs ou les jardins. Tel un 
hommage rendu à toute cette nature 
urbaine, la Ville de Val-de-Reuil a lancé 
au printemps un concours photos du 
plus bel arbre, invitant les Rolivalois à 
partager leur coup de cœur. 
C’est finalement le favori de Boris 
Salandre, un habitant du Cavé, qui a 
conquis le jury : le « chêne rouvre » du 
Parc Sud remporte ainsi le premier prix ! 

Haut de plus de six mètres, ce  
« Quercus Petraea » est loin d’être 
inconnu à Val-de-Reuil.  Petits et grands 
venus flâner au Parc Sud s’abritent 
régulièrement à l’ombre de son 
feuillage.  « J’ai été séduit par ce vieil 
arbre parce qu’il se trouve dans son 
milieu naturel, loin des rues. Le banc, 
installé près de lui, est un magnifique 
symbole : celui de l’arbre qui a grandi 
en voyant grandir les gens avec lui ». 
Grâce à cette photo, Boris Salandre 
a remporté un bon d’achat de 50 € à 
valoir chez le fleuriste Aux Fleurs des 
Falaises. Un prix remis début juin lors 
de l’opération Ville Fleurie.  n

À vos bacs !  

Extension du tri 
Tri sélectif ou ordures ménagères ? Un 
dilemme auquel bien des Rolivalois 
sont régulièrement confrontés face à 
un pot de yaourt vide, un emballage 
plastique ou un film alimentaire. 
Bonne nouvelle : le casse-tête 
quotidien n’est plus désormais 
qu’un mauvais souvenir. Depuis le 
1er septembre, destination tri sélectif 
pour l’intégralité des emballages 
cartons, plastiques et métal.   n

Les nouveaux bacs  
de l’Agglomération ont été 

distribués cet été par la Ville.

Plus de 2000 Rolivalois ont reçu 
début juin leurs barquettes de 

fleurs et d’aromates lors de 
l’opération Ville Fleurie. 

Des arbres, des voitures et des piétons qui cohabitent en 
parfaite harmonie… Sur la Voie Verte (entre la route de 
Louviers et le porche de la rue du Lierre) où les travaux se sont 
achevés au début de l’été, un nouveau trottoir a été créé, une 
partie de la chaussée refaite à neuf, le stationnement étoffé 
et réorganisé pour protéger les 6 arbres plantés le long des 
immeubles qui viennent d'être rénovés par IBS. 
De la rue du Zénith à la rue des Cornalisiers en passant  
par la Voie de l’Envol, les efforts se sont également 

concentrés sur le stationnement entre places créées et 
parkings réaménagés. Quant à la voie de la Marelle,  
elle dispose désormais d’une chaussée rénovée et de 
nouveaux trottoirs. 
D’ici la fin de cette année, les chantiers migreront vers  
les trottoirs de la voie du Sanglier, de la rue Isocèle et  
de l’impasse des Bachinets. Dans ces deux dernières  
rues, les ouvriers procèderont également à la réfection  
de la chaussée.  n 

Mois après mois, se succèdent sans répit les petits travaux de voirie.  
En cœur de ville comme à sa périphérie, sur les trottoirs comme  
la chaussée, les chantiers ont à nouveau rythmé les beaux jours.  

Attention, travaux ! 

Voie Verte Rue du Zénith

Fluidifier la circulation de la voie de l’Equerre et dans l’ensemble 
du quartier, relier l’école Léon Blum à l’avenue des Falaises. 
C’est l’ambition première des travaux de prolongement  
de la voie de l’Ordonnée jusqu’à la route des Sablons  
réalisés cet été. Ce petit chemin de terre, naturellement  
créé à travers champs au fil des années, était utilisé pour 
rejoindre les deux rues. Désormais, automobilistes et  
cyclistes peuvent l’emprunter en toute sécurité. 

« En prolongeant la voie de l’Ordonnée sur une centaine 
de mètres jusqu’à la route des Sablons, les automobilistes 
peuvent sortir du quartier sans emprunter la voie de  
l’Equerre », indique Erwan Duconseille, responsable 
des aménagements urbains à la mairie de Val-de-Reuil.  

À la chaussée créée et où la circulation est autorisée  
en sens unique vers la route des Sablons, s’ajoute 
l’aménagement d’un ralentisseur « king-size » et de chicanes 
pour freiner les conducteurs trop pressés. Mais aussi la création 
de huit places de stationnement le long de la chaussée. 

Trottoirs en béton désactivé et piste cyclable rose dédiée 
viennent également compléter ce projet à la fois urbain et 
paysager. « Nous planterons cet automne 27 poiriers fastigiés 
tout au long de la chaussée pour conserver la dimension 
nature des lieux », précise Erwan Duconseille. 

Cinq candélabres et six bornes lumineuses assureront 
l’éclairage public de cette nouvelle rue où la circulation est  
limitée à 30km/h.  n

3500... c’est le nombre de bacs 
jaunes que la Ville a distribué cet été 
aux Rolivalois après la modification, par 
l’Agglomération, de la collecte du tri 
sélectif sur l’ensemble du territoire. Finis 
en effet les traditionnels sacs jaunes, 
place désormais à des bacs de 240 litres, 
plus durables, plus solides et désormais 
collectés tous les quinze jours pour les 
habitations individuelles. 

Dès le 2 août, c’est en mode « drive » que 
les Rolivalois ont pu retirer leur bac chaque 
jour de la semaine au centre technique 
municipal. Afin de simplifier leur retrait, 
élus et fonctionnaires municipaux ont par 
ailleurs tenu fin août des permanences  
dans les quartiers devant chacune des 
écoles et même proposé une livraison à 
domicile pour les personnes fragiles. 

Vous n’avez pas encore retiré votre bac ? 

Il n’est pas trop tard. Le centre technique 
municipal assure aujourd’hui encore une 
permanence quotidienne de 9h00 à 12h00 
et de 13h30 à 17h00 pour les retardataires. 
Pensez à vous munir de votre justificatif de 
domicile.  n
*Renseignements au 02 32 09 51 33

Des fleurs à partager !
Sur les balcons, le rebord des fenêtres, 
dans les jardins… l’agencement et le choix 
des fleurs n’ont pas échappé au jury. Venus 
sillonner la commune au début de l’été, les 
experts du concours Villes et Villages Fleuris 
l’ont constaté d’emblée : à Val-de-Reuil, le 
fleurissement, c’est l’affaire de tous ! Celui 
de la Ville bien-sûr dont les jardiniers aux 
doigts d’or déploient toute leur énergie pour 
embellir ses massifs, ses parcs et ses jardins ;  
celui de ses habitants aussi qui contribuent  
à leur échelle à ce que Val-de-Reuil décroche 
des distinctions plus prestigieuses d’année 
en année. 

Déjà lauréate des 3 fleurs au concours départemental, en lice l’an prochain pour 
la 4e au concours national, la Ville a fait de la participation des Rolivalois sa marque de 
fabrique. Si bien qu’ils étaient plus de 2000 début juin à affluer sur l’esplanade de la mairie 
pour la distribution de fleurs organisée dans le cadre de l’opération Ville Fleurie. Deux jours  
pendant lesquels chaque foyer s’est vu offrir des barquettes de fleurs et d’aromates mais aussi 
des sachets de graines tout en profitant d’animations en tout genre autour de l’écologie.  n
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Rue de l’activité
Tout au long de l’année, de nouveaux commerces, de nouveaux artisans  
s’installent à Val-de-Reuil et font vivre la ville. Vous venez d’ouvrir vos portes ?  
Contactez la rédaction de Val-de-Reuil Infos.  
Nous viendrons à votre rencontre pour présenter votre activité. 

Profession : coach sportif !
« Ne vous fiez pas à sa tête de gentil, il va 
vous donner du fil à retordre et vous faire 
dépasser vos limites ». C’est ainsi que 
Bemba Kaba présente Sogiros Malela, 
« coach Sogi » son nouvel équipier dans 
l’aventure Kazofitness créée début 2021 ! Le 
ton du programme est donné ! Préparateur 
physique, Bemba Kaba n’est pas un 
inconnu du monde sportif et des Rolivalois. 
A 34 ans, avec ses 90 kg de muscles  

pour 1,85 m, ancien sprinter de haut 
niveau, de nombreuses fois sur les  
podiums de l ’équipe de France  
d’athlétisme, vice-champion d’Europe 
en 2010 du 4x100m, champion de  
Normandie de judo et participant à 
la saison 5 de Ninja Warrior, Bemba  
prépare aussi le troisième coach de 
l’équipe : Pascal Zonon. Préparation 
efficace puisque ce dernier (scoop !)  
vient d’être sélectionné pour la saison 6  
de la célèbre émission de sport extrême ! 
Une équipe de choc donc pour des clients 
venus de tous horizons, aux demandes 
variées : perte de poids, prise de masse, 
préparation physique à la compétition mais 
aussi aux épreuves sportives de concours.
Intéressé.e.s ? Il suffit juste de prendre 
rendez-vous pour un coaching particulier, 
collectif ou adapté (possibilité de coaching 
Sport Santé).  n

* KazoFitness  
19, voie du Testelet à Val-de-Reuil  
06 66 19 34 34 - bembakaba87@gmail.com   
kazofitness@laposte.net  
Facebook : Kazofitness-Kaba

Deux kinés, 
deux spécialités
Depuis début mai, Emmanuel Dupont, 34 
ans, et Maxime Denis, 29 ans, ont commencé 
à exercer dans leur nouveau cabinet 
Rolivalois. Situés à côté de Mon Veto 2,  
les deux professionnels de santé ont déjà  
leur carnet de rendez-vous bien rempli.  
Une valeur ajoutée pour la Ville qui continue 
d'étendre son offre de services médicaux. 

Ostéopathie et 
kinésithérapie sportive 
À la recherche d'un local, les deux praticiens 
se sont vite tournés vers Val-de-Reuil pour 
ouvrir ensemble leur cabinet. « On habite 
pas loin et on voulait aussi rompre la pénurie 
de kinés dans le coin. On a eu un accueil très 
chaleureux. En plus c'est une ville dynamique 
et jeune en constante évolution » , soulignent 
les deux professionnels qui se connaissaient 
avant de collaborer ensemble. « On exerçait 
à Vernon dans un autre cabinet. On habite 
tous les deux à Acquigny »,  explique 
Emmanuel qui est dans le métier depuis une 
dizaine d'années : « J'ai fait mes études à 
Paris, je suis spécialisé dans l'ostéopathie ». 
Maxime a quant à lui débuté il y a 6 ans en 
faisant des études à Bruxelles en Belgique :   
« J'aime la relation avec les clients, j'ai choisi 
ce métier car je voulais allier le sport au 
médical, c'est devenu ma spécialité ». Le 
cabinet propose divers soins adaptés aux 
problèmes de chacun, de l'ortho-traumato, 
de la pédiatrie ou encore du maxillo-facial. n

* Physio Val-de-Reuil  
1, Voie de L'Abscisse, 27100 à Val-de-Reuil 
Prise de rendez-vous au 06 98 39 46 24 ou par 
mail à l'adresse physiovaldereuil@gmail.com

La fée maison     
Elle a tout d’une passionnée et d’une 
créatrice ! Coumba N’Diaye a créé 
son autoentreprise de couture « La Fée 
Maison » en février dernier. Initiée par sa 
belle-mère couturière, elle confectionne, à 
prix abordable, linge de maison, cadeaux 
de naissance, foulards mode, paniers en 
tissu personnalisables... Ces réalisations 
connaissent d’ores et déjà un franc succès 
grâce à sa page Facebook mais aussi au 
bouche-à-oreille de Val-de-Reuil à Paris de 
ses clients satisfaits d’un travail soigné et 
original. 

Rolivaloise depuis 2018, non avare de remerciements sur le soutien apporté par la 
municipalité et consciencieuse, Coumba travaille toujours avec des tissus certifiés sans 
produits chimiques nocifs pour la santé. Passez commande et elle expédiera ou vous livrera 
ses créations originales !

Car il s’agit bien de création, son mari Silvère, qui lui a offert sa première machine à 
coudre, est admiratif : « elle crée beaucoup, elle est toujours en création, elle a du style ! ».  
Oui, comme le disait Coco Chanel « La mode se démode, le style jamais ». n

* Coumba N’Diaye « La Fée Maison » : 07 70 64 76 87 - lfmndiaye@outlook.fr - Facebook : lfm.ndiaye  
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Moins de tonte pour plus de biodiversité : c’est l’objectif du fauchage tardif mis en œuvre 
sur certains espaces verts rolivalois. Explications.

Fauchage tardif :  
la nature préservée 

V al-de-Reuil : ses prairies verdoyantes, ses pelouses tondues  
ras sans une herbe qui dépasse. Un décor façon gazon anglais 
auquel les Rolivalois, où qu’ils vivent et qu’ils flânent, sont  

habitués depuis de longues années. Si bien qu’ici ou là, ces herbes 
prenant de la hauteur ne leur ont pas échappé ces derniers mois.  
Car désormais, la « gestion différenciée » s’invite en ville. 
Qu’on se rassure : aucun laisser-aller dans l’entretien des espaces verts. 
Place à la biodiversité ! « Lorsque l’on tond trop souvent les pelouses, 
cela a un impact terrible sur la biodiversité, expliquent en chœur Anne 
Lehelloco, responsable du développement durable à la mairie de 
Val-de-Reuil, et Stéphanie Rousselin, adjointe au maire en charge de 
la transition écologique.  Les insectes et les oiseaux disparaissent,  
les plantes invasives comme les pissenlits et les pâquerettes 
s’installent, les pelouses s’abîment profondément ». 

Le retour des orchidées sauvages     
Prendre soin de ses pelouses… c’est l’ambition de la Ville qui a fait le 
choix de laisser la nature reprendre - en partie - ses droits sur quelques 
grands espaces verts urbains. Que ce soit à proximité de la gare SNCF,  
sur une partie du Parc Sud, le long de la Voie de l’Orée ou sur l’Ile  
du Roi par exemple, le fauchage tardif biannuel (en juin et octobre)  
vient remplacer la traditionnelle tonte hebdomadaire. Une démarche  
écologique lancée au printemps dernier qui après quelques semaines 
portait déjà ses premiers fruits. « De nombreuses variétés de fleurs  

reviennent déjà sur ces espaces verts. Nous avons même aperçu  
deux espèces rares et protégées d’orchidées sauvages (orchic bouc 
et orchis pyramidal) qu’on ne voyait plus en ville », se réjouit Anne 
Lehelloco. Et quand viendra l’heure de leur hibernation, les coccinelles 
trouveront également refuge dans ces herbes hautes. 

En attendant, pas question de renoncer aux espaces de promenade 
sur ces quelques zones concernées par le fauchage tardif. Des chemins 
tondus y sont aménagés pour permettre aux Rolivalois de déambuler  
au milieu de la nature, autour des herbes grandissantes. L’occasion pour 
eux d’admirer les fleurs sauvages, oiseaux et insectes.  n

Des chemins tondus sont aménagés  
sur les zones où le fauchage tardif  

est mis en place, comme ici sur l’Ile du Roi. 

Partout ailleurs, tonte parfaite !
La règle est simple à Val-de-Reuil : en dehors des zones concernées  
par le fauchage tardif, les tondeuses entrent en action tous les 7 à 10 
jours sur les bords de routes, les parcs et jardins et l’ensemble des 
espaces verts municipaux ! Une mission confiée, entre mars et octobre, 
aux trois entreprises rolivaloises (ID Verde, Vallois et Pinson Paysage) 
chargées de leur entretien. 
Quant aux agents du service municipal des espaces verts, c’est aux 
cours d’écoles et aux abords des massifs qu’ils consacrent de longues  
heures au fil des semaines pour assurer une tonte parfaite. n

Les zones ciblées 
Pour sa première campagne de fauchage tardif, la Ville a ciblé 
plusieurs sites pilotes dans différents quartiers : 

• Une partie de l’Ile du Roi
• Nouvelle voie de l’Orée 
• Ecoquartier des Noés
• Autour de la Gare 
• Une partie du Parc Sud 

• Espace vert route des Sablons  
(face à l’école Léon Blum)

• Route de Seine (le long de la voirie)
• Espace vert derrière l’école  

Jean Moulin 
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La Ferme de  
la Haute Crémonville :  
un lieu historique 

N iché au milieu des champs, la Ferme 
de la Haute Crémonville nous plonge 
dans l’ancien paysage normand. La 

demeure rolivaloise s’étend sur près de douze 
hectares où un manoir héberge un restaurant 
aux notes familiales d’antan. Un bon dans le 
passé liant Val-de-Reuil à ses ancêtres. 
C’est une partie du patrimoine régional qui 
souffle sur la commune nouvelle comme un air 
de campagne. Chevaux, chèvres, moutons… 
Les animaux trouvent 
toute leur sérénité dans 
ce corps de ferme de 
1228. Au milieu de 
la cour principale, on 
retrouve un pigeonnier 
du XIème siècle, deux granges et des écuries, qui 
autrefois étaient partenaires du célèbre Haras 
du Pin et centre d’élevage et de dressage des 
chevaux de la Garde républicaine.

Un nouveau départ     
Au milieu, un majestueux manoir renferme le 
Restaurant d’Henry Portier, un chef étoilé de 
53 ans, qui a fait ses premiers pas dans les plus 
grands restaurants de la capitale. Le passionné 
est vite revenu en Normandie pour officier aux 
côtés de son père Daniel Portier, au restaurant 
des Saisons à Vironvay. Après 12 ans aux 
fourneaux, il décide de prendre un nouveau 
départ à Val-de-Reuil. « Je passais souvent 
devant la ferme, j’avais eu un gros coup de 
cœur », se souvient le chef qui a fait l'acquisition 
de la demeure en 2006. 

La famille Portier a vite mis un coup de baguette 

magique. Car à leur arrivée, le décor était loin 
de ressembler au cadre idyllique d’aujourd’hui :  
« Pendant deux ans, on a tout rénové. Mon 
objectif, ce n’était pas de moderniser, mais 
de faire renaître le manoir ». À l’intérieur de 
la salle, tout a été refait à neuf avec des  
boiseries d’époque, une étagère pleine de 
bouteilles de vin d’exception qui se partage la 
place avec d’anciens livres ou encore des tables 
bistro qui font face à une immense cheminée en 

brique. « On a réussi à 
rendre l’âme au manoir. 
Un endroit convivial 
avec une petite cuisine 
au feu de bois et des 
plats concoctés avec de 

bons produits locaux ».
Depuis 2008, le restaurant régale chaque 
jour près de 40 convives avec des plats  
traditionnels : « je ne voulais plus d’une cuisine 
étoilée, trop gastronomique. Je voulais quelque 
chose de simple, raffiné, savoureux avec des 
plats mijotés qui font frétiller les papilles ».

Avec ce restaurant typique, ces écuries louées 
à un cavalier professionnel et bientôt la grange 
qui sera transformée en appartements de 
location, c’est un lieu magique chargé d’histoire 
qui renaît ici.  n

* Restaurant de la Ferme de la Haute-
Crémonville Route de Crémonville à 
Val-de-Reuil. Ouvert du lundi au samedi de 12h 
à 13h15 et de 19h à 21h (fermé le samedi midi, 
le mercredi soir et le dimanche).  
Réservation au 02 32 59 14 22 -  
www.lafermedelahautecremonville.com 

Ce corps de ferme du XIIIe siècle abrite un restaurant hors du commun 
dont la cuisine se veut simple, raffinée et savoureuse. 

Des entrepreneurs 
solidaires     

Qui donne reçoit ! Une philosophie que partagent 
les commerçants, artisans et chefs d’entreprises 
adhérents du BNI Seine-Eure. Basé sur l’entraide 
et le soutien, ce réseau de professionnels 
de l’agglomération et ses alentours compte 
aujourd’hui une vingtaine de membres issus de 
nombreux secteurs d’activités (bâtiment, service 
aux entreprises et particuliers, santé et bien-être, 
gestion d’entreprises…). « En adhérant au BNI, 
chacun s’engage à ouvrir son carnet d’adresses pour 
ses co-membres ; les recommande auprès de ses 
clients », indique Virginie Vaxelaire, vice-présidente 
du BNI et dirigeante de la société rolivaloise Sélène 
Immobilière d’entreprise. 

Créé f in 2018, le réseau local  -  composé 
principalement de TPE et de PME - privilégie avant 
tout le lien social et l’humain. Aussi chaque semaine 
ses membres se réunissent-ils pour partager astuces, 
conseils et expériences, découvrir les activités 
et compétences des autres. « Nous organisons 
également des conférences, des visites d’entreprises 
pour mieux appréhender notre environnement », 
précise Séverine Houcke, sa présidente, par ailleurs 
dirigeante de la SAS Lyride Conseil (Louviers). 

Très attachés à la notion de proximité et de 
convivialité, les membres du BNI Seine-Eure visent 
un effectif maximum de 25 professionnels au sein du 
réseau… Avis aux volontaires !  n

* Vous souhaitez des renseignements 
 ou adhérer au BNI Seine-Eure,  
contactez Séverine Houcke  
au 06 09 89 53 64 ou severine.houcke@lyride.com

Elle est la plus vieille bâtisse rolivaloise. Entre cuisine 
traditionnelle et patrimoine bucolique, le restaurant de la 
Haute Crémonville nous fait remonter le temps. 

Un refuge  
pour célébrités 
Récemment, des stars du grand écran 
sont venues tourner un épisode de 
la meilleure boulangerie de France 
(diffusée en février 2021 sur M6), on 
y retrouve notamment le célèbre chef 
cuisinier Norbert Tarayre.

La ferme est un véritable plateau de 
cinéma. En 1980, Sophie Marceau 
a tourné plusieurs scènes du film la 
Boum, Claude Lelouche a lui aussi  
fait plusieurs séjours au Manoir dans 
les années 90 pour le film Des jours  
et des Lunes. À l’époque, l’acteur  
avait d’ailleurs songé à acheter la 
propriété. 

Des célébrités défilent encore 
aujourd’hui, comme Line Renaud, 
une grande amie de la famille : « elle  
vient régulièrement dîner ». Le 
cycliste Raymond Poulidor et l’acteur 
François Vincentelli ont également fait  
halte ici.   n

La bière rolivaloise primée 
Et le prix régional Stars et Métiers 2021 est attribué à…  
La Brasserie des 2 Amants ! Décerné fin juin par la chambre  
des métiers et de l’artisanat de Normandie et la Banque 
Populaire, ce trophée est une belle reconnaissance pour 
Anne-Charlotte Bertrand et Bruno Couchaud dont la bière  
100 % rolivaloise n’en finit pas de séduire. Dégustées dans 
plus de 500 points de vente à 150 km à la ronde, « Robert »,  
« Raoul », « Mathilde » et les autres sont l’incarnation d’un 
savoir-faire d’exception dans cette petite brasserie qui emploie 
aujourd’hui huit salariés aux Hauts-Prés. « Jamais nous  
n’aurions imaginé un tel développement », confie émue 
Anne-Charlotte Bertrand qui, avec son compagnon, réfléchit  
déjà à de nouveaux projets. 

En attendant, c’est bien « l’excellence, l’audace et l’innovation ; la  
capacité à s’adapter à un environnement en mutation permanente »  
que vient récompenser ce trophée remis au sein même de la brasserie 
le 24 juin.   n

“  Mon objectif : faire 
renaître le manoir   ”

Après avoir travaillé  
dans les plus grands 
restaurants parisiens, 
Henry Portier a pris  
un nouveau départ  
à Val-de-Reuil. 

Coworking  
à l’horizon      
Le bât iment  tout  juste 
construit n’aura échappé 
à  p e r s o n n e .  E n t re  l a 
boulangerie Thiry et le centre 
de formation F4S sur l’avenue 
des Falaises face à Toukyland, 
Xavier Lemoult et son épouse 
Christelle poseront bientôt leurs 
valises pour ouvrir ici XLight, une société spécialisée dans 
l’aménagement et l’éclairage urbain et Le Cosmos, le premier 
espace coworking de Val-de-Reuil.

L’idée est de « créer un espace de travail comme à la maison, 
développant en plus les interactions professionnelles et sociales 
dans un environnement adéquat, convivial et confortable ». 
Une quinzaine de places seront réparties en open-space et en  
bureaux. De quoi séduire entreprises, indépendants ou 
« travailleurs nomades », les plus exigeants : Wifi, fibre, 
photocopieuse, salle de détente et deux salles de réunions. 
Ces espaces pourront être loués en permanence ou de façon 
flexible, à la journée, la demi-journée, voire à l’heure ! Bref, une 
vraie « philosophie de bien-être en travaillant » anime ce couple 
d’entrepreneurs pour une ouverture prévue début 2022. n

* Le Cosmos 4 avenue des Falaises à Val-de-Reuil - 06 13 47 16 35

L’entraide et le soutien : 
deux valeurs incarnées  
par le BNI Seine-Eure 
porté notamment  
par Virginie Vaxelaire  
et Séverine Houcke. 

Le trophée remis le 24 juin en présence notamment 
du président de la chambre des métiers et de 

l’artisanat normande et de Marc-Antoine Jamet. 

Xavier Lemoult et son épouse 
Christelle ont entrepris 

de créer le premier espace 
coworking rolivalois. 
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Rendez-vous  
le 11 novembre

A l’occasion du 103e anniversaire 
de la fin de la Première Guerre 
Mondiale, tous les Rolivalois sont 
invités au monument Mémoire 
& Paix pour la traditionnelle 
cérémonie de commémoration  
le jeudi 11 novembre à 10h45. 

Venez nombreux !  n

Au revoir Madame la Commissaire !  
Après deux années passées à la tête du commissariat de police de Val-de-Reuil /  
Louviers, Alexandra Capogna s’envole vers de nouveaux horizons. A 29 ans, la jeune 
commissaire a pris début septembre le commandement de la circonscription de  
police de Plaisir (Yvelines). Quelques jours avant son départ, elle confiait quitter 
notre ville avec « le sentiment du travail accompli ». De ces deux ans à Val-de-Reuil,  
Alexandra Capogna retiendra bien évidemment l’arrivée de 10 nouvelles recrues parmi 
ses effectifs fin février (renfort pour lequel le maire, Marc-Antoine Jamet avait multiplié 
les démarches auprès du Ministre de l’Intérieur) mais aussi le partenariat très étroit  
avec la Ville, la baisse de la délinquance, d’importantes enquêtes résolues…  
« Nous avons travaillé en parfaite intelligence, en complicité, en efficacité, facilement  
et au quotidien », confiait Marc-Antoine Jamet avant de lui remettre, le 20 juillet,  
la médaille de la Ville. 

Le nouveau commissaire, Pierre Martinez, a rejoint le commissariat de Val-de-Reuil  
le 6 septembre.  n

2 nouveaux policiers 
municipaux

13 … C’est le nombre de policiers municipaux que compte 
désormais Val-de-Reuil. Un effectif renforcé peu avant l’été 
grâce à l’arrivée de deux nouveaux agents. 

Originaire de Marseille, Mickaël a découvert la ville il y a cinq ans 
lorsqu’il a pris ses fonctions de surveillant pénitentiaire au centre de 
détention. En rejoignant la police municipale le 17 mai, ce militaire de 
formation et de carrière avait une ambition : « m’impliquer pour ma 
ville, nouer une relation de proximité avec les habitants ». 
Le 14 juin dernier, Mickaël était rejoint par Valentin jusqu’alors en 
poste au bassin d’essais des Carènes. Dieppois d’origine, il a saisi 
l’opportunité de s’investir dans des missions de police urbaine, au 
plus près des Rolivalois.  

Nouvelles caméras déployées     
« Ces deux nouvelles recrues vont nous permettre de renforcer notre 
présence sur le terrain », se réjouit Mickaël Bouttier, chef de la police 
municipale. Mobilisés de jour comme de nuit, sept jours sur sept, 

les 13 policiers municipaux peuvent désormais assurer davantage 
de patrouilles mais aussi exploiter plus efficacement les 65 caméras 
de vidéo-vigilance, disséminées aux endroits stratégiques de 
Val-de-Reuil. Parmi elles, trois ont été installées très récemment à la 
gare, dans la galerie Vivaldi (place des Quatre Saisons) mais aussi au 
niveau de la gare routière (place des Chalands). 

D’ici fin 2021, la police municipale sera par ailleurs équipée 
de 20 nouvelles caméras à lecture de plaques d’immatriculation  
(permettant d’identifier les véhicules volés) et de deux caméras 
nomades, déplacées en fonction des besoins. 

Autant de nouveaux moyens humains et techniques que la municipalité 
s’est fait fort de déployer, autour d’une double ambition : renforcer la 
prévention et la lutte contre la délinquance, assurer la sécurité et la 
tranquillité des Rolivalois.  n

* Police municipale, place aux Jeunes. 02 32 09 44 44

Avec 91 % de voix à Val-de-Reuil et 71 % dans l’ensemble du canton, Marc-Antoine Jamet 
et Janick Léger ont été très largement élus le 27 juin aux élections départementales.

U ne victoire très nette ! Au soir 
du 27 juin, Marc-Antoine Jamet 
(maire de Val-de-Reuil) et  

Janick Léger (maire de Léry) étaient  
élus conseillers départementaux du 
canton de Val-de-Reuil. Le binôme 
confirmait ainsi sa très large avance du 
premier tour, une semaine plus tôt. 
Le 20 juin en effet, face aux trois 
autres binômes en lice, tous deux se 
hissaient déjà en tête des suffrages 
avec 61,5 % des voix sur l’ensemble du 
canton* et plus de 82 % à Val-de-Reuil.  

Loin devant le duo Louis Spreybrouck /  
Béatrice Boudet-Raton (20,22 %  
des voix sur le canton et 3,83 % à  
Val-de-Reuil), qu’ils allaient affronter  
au second tour.
Peu de suspense donc le 27 juin. Si 
bien qu’à l’issue du dépouillement, 
sur les 4452 bulletins de vote déposés 
dans l’urne, 3009 l’étaient en faveur 
des candidats Jamet / Léger ; contre  
1233 pour leurs adversaires. Soit un 
écart de 1776 voix. Ils l’emportaient 
donc ce soir-là avec un score final 

de près de 71 % des suffrages sur 
l’ensemble du canton.

Justice sociale     
« Mieux encore, nous avons fait un score 
historique sur Val-de-Reuil avec 91 %  
des voix, une belle percée au Vaudreuil 
et une victoire dans 80 % des 
communes, se réjouissait Marc-Antoine  
Jamet quelques minutes après la 
proclamation des résultats. Notre  
victoire sur le canton est la validation 
d’un modèle qui existe  à Val-de-Reuil : 
celui de la justice sociale et de l’égalité 
des  chances. Ici, il y a une vraie volonté 
d’avoir de la culture, de l’éducation,  
de la solidarité et de la proximité ». 
Désormais, Marc-Antoine Jamet et 
Janick Léger siègent donc au conseil 
départemental. Un mandat qu’ils 
rempliront jusqu’en 2028.  n

* Communes du canton de Val-de-Reuil : 
Léry, le Vaudreuil, Poses, Portes de Seine, 
Amfreville-sous-les-Monts, Herqueville, 
Connelles et Val-de-Reuil

Valentin (à d.) et Mickaël (à g.)  
ont rejoint les effectifs de la police municipale 

dirigée par Mickaël Bouttier (au centre). 

Marc-Antoine Jamet a remis  
la médaille de la Ville à Alexandra Capogna 
quelques jours avant son départ. 
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Marc-Antoine Jamet  
& Janick Léger  
élus conseillers départementaux

Instants d’émotion ce mercredi 14 juillet, jour de Fête Nationale ! Après seize 
mois de confinements et restrictions, seize mois de cérémonies patriotiques 
à huis clos, seize mois de communication municipale sur internet, un vent de 
liberté soufflait sur le Monument Mémoire et Paix qui retrouvait enfin son public. 
Pour ce premier rassemblement républicain autorisé, près de 200 personnes 
(masquées) entouraient Marc-Antoine Jamet, le conseil municipal et les corps 
constitués. Dont l’ensemble des jeunes recrutés cet été sur les chantiers  
jeunes et des animateurs des centres de loisirs. 
Au final, cette journée symbole pour la Nation aura été célébrée dans une belle 
unité entre hommages, dépôts de gerbe et Marseillaise !  n

Fête Nationale : enfin réunis !  

14
juillet

11
nov
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Menacées par l’arrivée des Talibans au pouvoir, trois familles afghanes ayant servi  
la France viennent d’être accueillies à Val-de-Reuil. Rencontre.  

Accueillis à bras ouverts
Trois familles afghanes ont trouvé 

refuge à Val-de-Reuil avant l’été ; une 
quatrième est accueillie à Léry mais les 
enfants sont scolarisés dans les écoles 

rolivaloises. 

R iche de sa diversité, la Ville 
de Val-de-Reuil a fait le choix 
d’accueillir en juin 20 réfugiés 

afghans. Fières d’être devenus Rolivalois, 
ces 3 familles (la 4ème est hébergée 
à Léry) ont servi la France pendant 
de nombreuses années auprès de 
l’ambassade. Depuis leur arrivée au 
début de l’été, ils sont accompagnés par 
l’ensemble des services municipaux qui 
veillent à leur bien-être et leur insertion. 

Professeur de français, journaliste, 
chauffeur… Ils sont plus de 2 500 à s’être 
exilés en France pour échapper aux 
conflits qui sévissent l'Afghanistan depuis 
l’arrivée des talibans au pouvoir. Comme 
à son habitude, la Ville n’a pas attendu 
pour se porter volontaire et solidaire. 
À l’image de l'accueil qu’elle a rendu 
en 2015 à près de 50 réfugiés Syriens, 
Val-de-Reuil vient de nouveau en aide à 
ces Afghans, évacués de Kaboul par les 
services de l’ambassade, pour échapper 
aux menaces du nouveau régime.  
« Nous étions et nous sommes émus 
p a r  p l u s i e u r s 
situations. Il était 
i n d i s p e n s a b l e 
d'accueill ir des 
personnes  qu i 
ont servi notre 
drapeau. Il est arrivé par le passé à 
la France d’abandonner ceux qui 
l’ont aidée dans les conflits. C’est 
honteux. C’est un devoir de morale, 
d’honneur  et de reconnaissance de  
les accompagner dans leur intégration »,  
a souligné Marc-Antoine Jamet en tenant 
à rappeler que 70 nationalités vivent 
ensemble dans la ville.

On peut lire dans leurs yeux leurs histoires. 
Tous n’ont pas voulu témoigner, mais 
certains ont tenu à s’exprimer. « Nous 
sommes arrivés avant qu’ils ne passent au 

pouvoir. On sentait déjà que ça devenait 
dangereux. Nous sommes très chanceux :  
je suis sûr qu’ici on pourra s’en sortir », 
raconte Mohammad-Zia Sadeq, 31 ans, 
dans un Français parfait. 

Avec sa famille, ils sont hébergés dans 
un logement mis à leur disposition par 
l’association YSOS, mandaté par la 
préfecture de l’Eure. Avant de faire ses 
valises, Mohammad-Zia, tout comme 
d’autres réfugiés, était agent de l’État 
à l’ambassade de France : « J’étais au 
service communication. J’ai été dans le 
passé journaliste. J’ai beaucoup travaillé 
avec le gouvernement et les médias ». 
Ayant étudié le français à l’université, il 
sert la France depuis plus de 10 ans.  

Continuer à servir  
la nation      
Homayon Wafa, 54 ans, a lui aussi 
consacré sa vie à l’ambassade de France. 
Pendant 15 ans, il a été le conducteur de 
l’ambassadeur, David Martinon, avant de 

devenir son guide. 
Avec sa femme 
et ses deux filles, 
il voit déjà une 
lueur d’espoir 

dans le futur qui se dessine devant lui :  
« Des assistantes sociales ont inscrit nos 
enfants dans les écoles de Val-de-Reuil. 
C’est un rayon de soleil, car en ce 
moment, dans notre pays tout est noir ».  

Leurs voisins ont déjà fait leur 
connaissance. Chaque semaine, ils se 
réunissent au square François Mitterrand 
où plusieurs habitants viennent à leur 
rencontre. Une hospitalité et une 
entraide riches de sens.

Même s’ils ont tout laissé dans leur pays, 
les Afghans ont déjà envie d’aider leur 

patrie d’adoption. Présent lors de la 
cérémonie du 14 juillet, 15 jours seulement 
après son arrivée, Mohammad-Zia veut 
mettre ses compétences en action :  
« Ici c’est la liberté, l’égalité et la fraternité. 
J’aimerais déjà parler parfaitement le 
Français et ensuite si je le peux, travailler 
dans des activités sociales, dans la presse, 
l’humanitaire ou pour le gouvernement ».  
Homayon quant à lui aimerait trouver 
un emploi dans le commerce. Les  
autres réfugiés aimeraient également 
apprendre la langue latine et faire  
des études pour s’intégrer.  n

La solidarité  
en action
Pour subvenir aux besoins des 
4 familles, les services sociaux 
rolivalois ont tout mis en place :  
« Des commandes de meubles ont 
été passées avec la Ressourcerie ;  
nous allons mettre en place internet 
dans chaque foyer et des cours 
de français seront proposés. Les 
fournitures scolaires ont été fournies 
par EPIREUIL et le CCAS a financé 
l’achat d’équipements de première 
nécessité. Tous ont été vaccinés 
conformément au règlement 
européen. » ,  expl ique Sonia 
Rossignol, directrice du CCAS. 

Le CIDFF (Centre d'Information 
sur les Droits des Femmes et des 
Familles) a quant à lui fait don de 
50 kg de vêtements, accessoires 
et objets de décoration. Un 
geste de solidarité essentiel pour 
Mohammad-Zia : « On se sent 
écoutés et considérés ».  n

“  Je suis sûr qu’ici  
on pourra s’en sortir  ”

Le saviez-vous ?
Un défibrillateur pour sauver des vies  
Ces images glaçantes ont fait le tour du monde. Le 12 juin, le match de l’euro de football 
Danemark-Finlande bat son plein lorsque subitement, l’attaquant danois Christian Eriksen 
s’effondre sur le terrain, victime d’un arrêt cardiaque. En convalescence aujourd’hui, le 
footballeur doit notamment sa vie sauve au défibrillateur du stade utilisé immédiatement 
après son malaise. 

En France, 40 000 personnes succombent chaque année d’un arrêt cardiaque. Plusieurs 
milliers d’entre elles pourraient être sauvées grâce au défibrillateur automatisé externe (DAE). 
Des dispositifs dont la Ville de Val-de-Reuil a équipé tous ses gymnases et salles de sport, 
sa piscine, ses salles de spectacles (Arsenal, MJA), l’accueil de la mairie, le centre technique 
municipal mais aussi la résidence Espages… Disposés à des endroits visibles et accessibles à 
tous, ils peuvent être utilisés par tout citoyen témoin d’un tel malaise, en suivant les indications. 

Dans les prochains mois, l’ensemble des écoles de la ville seront également équipées de DAE, 
comme le sont aujourd’hui le lycée Marc Bloch, les collèges et le CFA. On en trouve enfin à 
l’extérieur de la gare SNCF.   n

Le banquet à la maison  

Le banquet des seniors : une tradition à Val-de-Reuil dont 
même la crise sanitaire n’aura pas eu raison ! S’il était 
bien-sûr impossible de réunir, comme à l’accoutumée, les 
450 convives le 8 mai au stade Jesse Owens, pas question 
pour autant de renoncer à ce rendez-vous tant attendu 
par nos aînés. Qu’à cela ne tienne… C’est directement 
à la table des seniors que le banquet s’est invité fin mai. 
Deux semaines durant, élus et agents municipaux ont 
sillonné la ville pour livrer ce repas de fête au domicile 
de plus de 1000 seniors rolivalois. Un menu gourmand 
mêlant plaisirs salés et sucrés que les convives ne sont 
pas près d’oublier : « C'est tellement gentil. Même s'il 
n'y a pas de fête, ça fait vraiment plaisir de recevoir ce 
repas ici à la maison. J'en salive déjà », confiait Pierre 
en recevant son savoureux coffret. En attendant le plaisir 
de se retrouver le 8 mai prochain autour d’un banquet 
partagé et d’une journée toute en festivités !   n

Un mois sans tabac !
Et si vous rejoignez les 126 000 personnes qui ont décidé d’arrêter de 
fumer pendant un mois ? En France, plus de 13 millions de personnes 
fument mais 57 % d’entre elles revendiquent vouloir arrêter. Et les 
effets secondaires sur la santé sont tout aussi nombreux :  cancers, de 
maladies cardio-vasculaires, d’insuffisance respiratoire... 

Selon plusieurs études, participer au Mois Sans Tabac multiplie par 
deux la réussite de son arrêt 1 an après. Pour aider les personnes  
qui souhaitent stopper la cigarette, la Ville s’associe avec  
le CSAPA (centre de soins, d’accompagnement et de prévention  
en addictologie) Adissa en organisant une journée de sensibilisation 
le vendredi 5 novembre au Kiosque. 

De 9h00 à 17h00, des tabacologues, psychologues, infirmières et 
travailleurs sociaux animeront plusieurs stands. Jeux ludiques, tests du 
souffle, présentation des moyens alternatifs… Une journée complète 
pour accompagner les Rolivalois dans leur sevrage. Envie de sauter le 
pas ? En novembre, arrêtons ensemble !   n

*Vendredi 5 novembre de 9h00 à 17h00 au Kiosque 
(place du Kiosque- sur la dalle, le long de la place des Chalands). 
Entrée libre et gratuite tout au long de la journée.  

Elus et agents ont livré fin mai  
un repas gourmand au domicile  

des seniors rolivalois. 
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Un moment pas tout à fait 
comme les autres pour Alicia 
et ses camarades. Cartable 
neuf sur le dos, la petite fille 
trépigne d’impatience devant 
la grille de l’école du Pivollet ! 
Impossible pour elle de cacher 

son plaisir. « J’avais trop envie de revenir à 
l’école ». Une rentrée aux airs de fête donc 
pour l’écolière studieuse qui, tout comme 
ses milliers de camarades et leurs familles ce 
matin-là, n’était pas au bout de ses surprises. 
Pour cette première journée d’école, un 
comité d’accueil unique en son genre attendait 
parents et enfants…

« Savez-vous qui je suis ? Je suis né il y a 400 
ans . Devant chacun des sept groupes scolaires 

rolivalois, les comédiens et comédiennes de la 
Factorie-Maison de la Poésie de Normandie 
ont fait revivre une heure durant l’illustre 
auteur des Fables de la Fontaine dont on 
fête cette année le 400e anniversaire de la 
naissance. L’occasion pour petits et grands 
de découvrir ou redécouvrir « la Cigale et  
la Fourmi », « le Loup et l’Agneau » ou encore 
« le Lièvre et la Tortue ». Certains prenant 
même le plus grand plaisir à accompagner 
quelques-uns des célèbres vers. 

« Depuis plusieurs années, nous faisons en 
sorte que la rentrée soit un moment de gaité. 
La rentrée est souvent source d’inquiétude 
pour certaines familles. Ces comédiens, 
drôles, souriants, détendus... permettent 
de rendre l’événement plus léger »,  
indique Marc-Antoine Jamet.  

12 élèves par classe       
Comme nombreux autres enfants, Alicia 
s’est donc laissé bercer ce matin-là par les 
mésaventures de la Grenouille qui voulait 
se faire plus grosse que le bœuf, avant de 

rejoindre ses 11 camarades dans sa classe  
de CE1. Comme l’an passé et comme tous 
les écoliers de Grande Section, CP et CE1  
des établissements rolivalois situés en 
éducation prioritaire, c’est effectivement 
dans une classe à effectifs réduits que la  
petite Rolivaloise a fait sa rentrée. 
« Nous pensons qu’il n’y a pas de meilleur 
dispositif que d'investir dans cette réforme 
qui permet de meilleures conditions 
d’apprentissage. Passer de 24 à 12 élèves par 
classe favorise l’acquisition des fondamentaux. 
C’est pourquoi à Val-de-Reuil, nous avons 
tenu à mettre tous les moyens nécessaires 
pour que ce plan de dédoublement soit 
exemplaire », souligne Catherine Duvallet, 
première adjointe en charge de l’éducation. 
Un point de vue partagé par l’ensemble de la 
municipalité qui n’a pas lésiné sur les moyens 
pour accompagner ces nouvelles méthodes 
d’apprentissage.  

Une efficacité démontrée       
Et les premiers résultats semblent 

Pour nos 2 000 écoliers,  
les grands moyens ! 

Les 2000 écoliers rolivalois, comme leurs aînés collégiens, lycéens et apprentis ont  
repris début septembre le chemin de l’école. Une rentrée sereine et apaisée à la fois 
marquée par de belles surprises et nouveautés, par l’arrivée de nouveaux visages mais 
aussi par d’importants investissements consentis par la Ville : plus d’1 million € consacrés  
aux travaux et nouveaux équipements. Petit tour d’horizon. 

jeudi  

2
septembre

8h20

Les joies des rencontres     
14 écoles visitées, 122 enseignants et 2000 élèves rencontrés : voilà le bilan 
de la rentrée pour Marc-Antoine Jamet. Ce jeudi 2 septembre, le maire de 
Val-de-Reuil – comme il en a pris l’habitude depuis 20 ans – a consacré sa 
journée entière à un marathon : arpenter les écoles pour rencontrer enseignants, 
parents et enfants. L’occasion pour lui de s’assurer que chacun était bien installé, 
prêt à démarrer l’année du bon pied.  L’occasion aussi de vérifier que tous les 
travaux prévus cet été avaient été réalisés ; que les précautions sanitaires étaient 
respectées. L’occasion enfin de rappeler à chaque enfant le rôle fondamental de 
leur enseignant. « Toute votre vie, vous vous souviendrez d’elle ou de lui, de ce 
qu’elle ou il vous aura appris ». Impressionnés et attentifs, chacun en retour le lui 
a promis : ils allaient « très » bien travailler cette année ! De bonnes résolutions 
dont personne n’aurait osé douter…   n

“ Le dédoublement des classes de Grande Section,  
CP et CE1 est un excellent dispositif pédagogique que  
la Ville a tenu à mettre en œuvre de manière exemplaire ”
Catherine Duvallet, première Adjointe en charge de l’Education  

4 000 élèves 
Dans les 7 groupes scolaires, les deux 
collèges, le lycée, le CFA… A Val-de-Reuil, 
plus de 4 000 élèves ont fait leur rentrée 
début septembre. Parmi eux, 2 000 
écoliers de la toute petite section au CM2. 
En dépit de la baisse démographique 
nationale, les effectifs restent stables  
ici grâce à la dynamique de construction 
de logements sur la ville.  

122 classes 
46 classes maternelles, 76 classes élémen-
taires… Du Pivollet à Coluche, de Léon 
Blum à Jean Moulin, des Dominos à Louise 
Michel en passant par les Cerfs-Volants… 
122 enseignants ont fait leur rentrée 
le 2 septembre. Deux nouvelles classes 
(dédoublées) ont ouvert leurs portes cette 
année : en grande section à Louise Michel 
et aux Cerfs-Volants. 

4,5 jours 
Des journées plus courtes pour mieux 
apprendre : c’est l’objectif de la semaine 
de 4 jours et demi de classe que la Ville de 
Val-de-Reuil a tenu à maintenir. Une organi-
sation qui, selon les spécialistes, correspond 
davantage au rythme biologique des 
enfants. En plus d’un emploi du temps 
mieux réparti, les écoliers bénéficient de 
nombreuses activités après la classe.  n

Hommage  
aux écrivains       

Ils font partie de notre patrimoine littéraire ! Charles Baudelaire et Gustave Flaubert, dont 
on fête cette année le bicentenaire de leur naissance, Marcel Proust né il y a 150 ans et  
Jean de la Fontaine, dont c’est le 400e anniversaire, s’invitent à Val-de-Reuil pour 
cette rentrée scolaire. Installées à l’entrée de chacune des écoles le 2 septembre et  
depuis à l’intérieur des établissements, de grandes affiches célèbrent tour  
à tour Flaubert à travers des extraits de ses œuvres les  
plus marquantes, Baudelaire autour de plusieurs poèmes  
du recueil « les Fleurs du Mal » et La Fontaine via quelques-unes  
des plus célèbres de ses fables. 
C’est sur la chaussée de la Voie Blanche que la  
Ville a par ailleurs choisi de rendre hommage à Proust 
autour de seize panneaux géants (de 3 mètres de hauteur 
et 4 mètres de largeur) saluant la vie et l’œuvre de l’auteur 
d’A la Recherche du Temps Perdu. Une belle occasion 
de s’imprégner de quelques citations emblématiques de 
l’écrivain connu à travers le monde. A découvrir jusquà  
la fin de l'année.  n

Jamais depuis 20 ans Marc-Antoine Jamet n’a 
manqué une rentrée. Le 2 septembre, le maire a 

rencontré chaque écolier, chaque enseignant 

Les comédiens de la Factorie-Maison  
de la Poésie de Normandie  

ont accueilli les écoliers  
le jour de la rentrée. 

Des classes allégées  
dans le cadre du dédoubleme

particulièrement encourageants, comme 
le relève Sophie Dhaussy, enseignante en  
grande section au Pivollet. « Lorsqu’on a  
12 élèves, on peut s’occuper individuel-
lement de chaque enfant dont ceux qui 
sont en difficulté. C’est un vrai confort ».  
Preuve de l’efficacité du dispositif : « A 
la rentrée, 8 enfants étaient déjà lecteurs 
en arrivant en CP. Nous n’avions jamais 
vu cela avant les classes dédoublées ». 
Des propos confirmés par Jean-Mary 
Lechanony, inspecteur de la circonscription 
de Val-de-Reuil qui constate un double 
bénéfice à ce dédoublement. « La 
diminution des élèves en difficulté est 
sensiblement plus forte et les élèves en  
réussite avancent plus vite ». 
Prometteur !   n

Souvent, pour s’amuser, les hommes d’équipage
Prennent des albatros, vastes oiseaux des mers,
Qui suivent, indolents compagnons de voyage,
Le navire glissant sur les gouffres amers.

À peine les ont-ils déposés sur les planches,
Que ces rois de l’azur, maladroits et honteux,
Laissent piteusement leurs grandes ailes blanches
Comme des avirons traîner à côté d’eux.

Ce voyageur ailé, comme il est gauche et veule !
Lui, naguère si beau, qu’il est comique et laid !
L’un agace son bec avec un brûle-gueule,
L’autre mime, en boitant, l’infirme qui volait !

Le Poëte est semblable au prince des nuées
Qui hante la tempête et se rit de l’archer ;
Exilé sur le sol au milieu des huées,
Ses ailes de géant l’empêchent de marcher.

Les Fleurs du Mal (1857) 

L’ALBATROS

« Vous créez un frisson nouveau. » Armand Dayot

Bicentenaire  
de la naissance de  

CHARLES 
BAUDELAIRE 
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Un été  
tout en travaux ! 

1,1 million d’euros ont été consacrés cet été aux travaux 
dans les écoles. Amélioration de l’esthétique, des 
conditions de vie des élèves, économies d’énergie... 
Le plan écoles poursuit son chemin.

D eux petits mois… C’est le temps dont ont disposé techniciens et ouvriers 
pour venir à bout de l’ensemble des travaux ! Autant dire que, dans les 
sept groupes scolaires, c’est un véritable marathon d’été qui a débuté le 

7 juillet. Une organisation millimétrée pour permettre aux écoliers d’ouvrir leurs 
cahiers en toute sérénité à la rentrée. 

« Cette année encore, nous avons consacré d’importants moyens pour nos 
écoles, avec la volonté d’améliorer l’esthétique mais aussi les conditions de vie et 
d’enseignement des enfants, tout en réalisant des économies d’énergie », confie 
Marc-Antoine Jamet. Après un plan de 5 millions d’euros consacrés aux écoles ces 
cinq dernières années, plus d’un million d’euros a ainsi été investi par la Ville cet 
été dans un programme de travaux qui se poursuivra au fil de l’année. Une somme 
à laquelle s’ajoute les 13 millions € investis pour la construction de l’école Victor 
Hugo qui ouvrira ses portes à la rentrée 2023. 

Modernes  
et confortables          
C’est un rituel à Val-de-Reuil : à chaque 
rentrée scolaire, une douce odeur de 
neuf plane dans les classes. 2021 n’aura 
pas échappé à la règle. Faux-plafonds, 
éclairage, sol, peintures, rideaux… 
10 salles ont été rénovées dans les 
différentes écoles (110 000 €) tandis que 
deux cuisines pédagogiques ont été 
aménagées, l’une à l’école des Dominos, 
l’autre à Léon Blum (18 000 €). D’ici 2025, 
la totalité des classes rolivaloises aura ainsi 
été refaite à neuf.

Ecologique et économique        
Après la toiture des Dominos en 2020, place à Coluche en 2021 ! Depuis la rentrée, 
c’est sous un toit flambant neuf que sont accueillis les 220 écoliers. Plus de 500 000 € 
ont été consacrés à ces travaux échelonnés sur plusieurs mois. En plus d’une parfaite 
étanchéité, l’école de la route de Louviers bénéficie désormais d’une meilleure 
isolation thermique et acoustique grâce à la pose simultanée de faux plafonds dans 
plusieurs salles de classes. Ces mêmes faux plafonds ont également été installés dans 
plusieurs salles des Dominos et complétés par des éclairages leds (plus écologiques 
et économes en énergie). 
A quelques centaines de mètres de là, cap sur l’école Jean Moulin dont les 
occupants savourent les nouvelles menuiseries. Débuté dans le courant de l’hiver, 
le chantier s’est achevé cet été. 

Déjeuner en mode 
self-service        
La cantine en self-service ? C’est ce que découvriront les écoliers de 
Jean Moulin, Léon Blum et des Dominos après les vacances de la 
Toussaint. Ils rejoindront ainsi leurs camarades de Louise Michel où le 
self-service est déjà opérationnel depuis plusieurs années. 
Les travaux d’aménagement des locaux de restauration 
ont été réalisés cet été dans les trois écoles concernées 
pour un montant de 80 000 €. Ne manque plus aujourd’hui 
que le mobilier spécifique pour lancer ce dispositif  
qui permettra aux enfants de devenir acteurs de leur repas et 
développer davantage d’autonomie. Une initiative étendue aux 
autres écoles à partir de la rentrée prochaine. 

Des écoles connectées        
Equiper les écoles d’outils numériques à la pointe de la  
technologie : c’est le choix qu’a fait la Ville depuis plusieurs années. 
Un plan numérique qui s’est poursuivi cet été par l’acquisition de  
26 nouveaux IPAD pour les écoles Coluche et Léon Blum ;  
13 nouveaux vidéo-projecteurs installés dans les classes ;  
7 bornes wifi dans les salles des maîtres tandis que 14 ordinateurs 
portables sont fournis aux enseignants et directeurs et 35  
ordinateurs fixes installés dans les classes. Soit un investissement  
de plus de 46 000 €. 

L’esthétique 
sous nos pieds        
Surprise pour les écoliers de Léon Blum 
en poussant la porte de leur école le 
2 septembre ! Cet été, les ouvriers 
ont remplacé intégralement le sol des 
circulations au rez-de-chaussée et à l’étage 
(100 000 €). Désormais, entre gris et 
vert, les couleurs vives s’invitent à l’école 
élémentaire ! 
Nouvelles couleurs aussi sur le sol des 
circulations du rez-de-chaussée (et de deux 
classes) à Coluche ; tout comme sur les 
murs des couloirs de l’école Jean Moulin. 

Des purificateurs 
d’air à la cantine 
Une rentrée scolaire à l’ère des nouveautés ! Pour 
soutenir son économie locale et vaincre la pandémie 
de COVID-19, la Ville a décidé d’investir 15 000 €  
dans des purificateurs d’air, installés dans le restaurant 
scolaire de l’école Louise Michel. Une innovation 
révolutionnaire à l’initiative de la société rolivaloise 
Erlab, leader mondial des systèmes de filtration d’air. 

« Avant la mise en place, nous avons effectué une 
étude avec des médecins et des épidémiologistes. 
La cantine de Louise Michel est une pièce avec 
un gros volume. Il fallait donc un dispositif qui 
puisse couvrir l’intégralité des zones occupées », 
explique Cédric Herry, directeur de la recherche et 
développement d’Erlab. Au-dessus des têtes des 
écoliers, sept purificateurs prénommés « Halo P » 
sont alignés au plafond. « Chaque hotte vient aspirer 
l’air par un aérosol. Ensuite, un filtre vient piéger les 
bactéries et les virus. Cela permet de créer un halo 
d’air au-dessus de chaque table », indique Antoine 
Hauville, directeur général de l’entreprise rolivaloise. 

Pour connaître l’activité des purificateurs, des 
analyses seront réalisées toutes les semaines. 
« Cette fabrication rolivaloise doit être impulsée. 
Nous voulons montrer que ce savoir-faire local 
peut profiter au plus grand nombre en implantant 
les premiers purificateurs dans un lieu public », 
souligne Marc-Antoine Jamet qui a recommandé 
Erlab aux Ministres de la Santé Olivier Véran, et de 
l’Industrie Agnès Pannier-Runacher en organisant 
des rencontres avec leurs collaborateurs. 

Le maire prévoit maintenant d’étendre l’installation, 
si les tests sont concluants, aux six autres écoles  
de la ville à partir de la rentrée 2022.  n 

Le sol des circulations du rez-de-chaussée  
et de l’étage de l’école Léon ont été intégralement  

refaites cet été pour un montant de 100 000 €

L’aménagement des locaux des cantines a été réalisé  
cet été (ici aux Dominos) : les self-services seront 
opérationnels après les vacances de la Toussaint.

Du sol au plafond, une dizaine de classes ont été entièrement 
renovées. Comme ici à l’école maternelle du Pivollet. 

7 purificateurs d’air, 100 % rolivalois,  
ont été installés cet été à l’école Louise Michel 
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Elles ont été pendant des décennies des piliers de l’éducation à Val-de-Reuil ; ont  
enseigné à des centaines et des centaines de petits Rolivalois ! Cette fois, Christine  
Desbois, Nathalie N’Bongo M’Bappé et Agnès Anvers n’ont pas fait leur rentrée :  
l’heure du repos bien mérité a sonné pour ces trois directrices. Rencontre. 

Christine Desbois : une femme de projets !    
Elle a appris à enseigner sur le terrain. Des 
projets, elle en a réalisé des milliers. À 60 ans, 
Christine Desbois signe son départ en retraite, 
fatiguée mais heureuse des écoliers qu’elle a 
accompagnés tout au long de sa carrière. 
« Je suis passée par la petite porte », se souvient 
la directrice de Léon Blum, les yeux pétillants en 
se rappelant ses premiers remplacements dans 
les écoles locales où elle a débuté. Titularisée, 
elle pose ses valises à Val-de-Reuil en 1985. 
Après deux ans à enseigner dans une classe 
de maternelle à Jean-Moulin, elle est nommée 
à Léon Blum. Sa force de proposition et ses 

projets qui fédèrent les jeunes, lui ont permis de 
prendre la direction de l’école en 1994. Tout au 
long de sa carrière, Christine a toujours prouvé 
qu’à Val-de-Reuil tout était possible : « Je pense 
que la culture, c'est la base de tout. On s’amuse, 
on s’autorise des choses, on ne s’arrête jamais !  
Je me souviens du premier projet de danse 
qu’on avait eu avec la compagnie Beau geste 
en 2003, c’était incroyable ! C’est ça, l’ouverture 
culturelle qu’il faut prôner à l’école ».  Elle tourne 
ainsi une page de sa vie pour enfin se reposer 
et voyager. « Ca va me faire un grand vide, 
mais je viendrai leur apporter des biscuits ! »,  
projette-t-elle se hâtant de passer du temps avec 
ses enfants et petits-enfants, pour un nouveau 
chapitre loin des pupitres…  

Nathalie M’Bongo M’Bappé : un véritable modèle     
Après 39 ans passés dans plusieurs écoles de 
Val-de-Reuil, Nathalie M’Bongo M’Bappe a tiré sa  
révérence fin juin. A 63 ans, la directrice de 
l’école Coluche aura été un modèle pour tous les 
élèves qu’elle a accompagnés. « Je suis arrivée 
à Val-de-Reuil en 1982, remplaçante au Pivollet 
puis aux Dominos, j’ai ensuite été nommée aux 
Cerfs-Volants pendant 5 ans ». 
En 1988, une nouvelle école voit le jour à Val de Reuil 
: l’école Coluche. Nathalie y est nommée dès la  
première rentrée. Elle en deviendra la directrice 
en 1996. Depuis le début, elle apporte ses 
idées, concrétise des projets pour les élèves de 
maternelle et plus particulièrement de grande 

section. « J’ai toujours voulu une école où l’on 
pouvait vivre, apprendre, sans jugements ni 
barrière institutionnelle. Un lieu en lien avec mes 
valeurs qui permet aux enfants et aux parents 
de se sentir bien », déclare-t-elle le sourire aux 
lèvres.
Le 31 août, elle a refermé la porte de son école 
pour la dernière fois. Mais Nathalie M’Bongo 
M’bappé continuera toujours à transmettre 
ses connaissances et ses valeurs : « Je pense 
peut-être à donner des cours de français aux 
femmes et aux mineurs isolés ».

Agnès Anvers :  
sa vie pour l’enseignement      
A 59 ans, Agnès Anvers tourne une page du livre de sa 
vie avec sérénité. A l’image d’autres professeurs rolivalois, 
elle a fait ses adieux, au début de l’été, à ses collègues et 
élèves de l’école du Pivollet. Tout au long de sa carrière, la 
passion pour l’enseignement est restée intacte pour celle 
qui dès son plus jeune âge ne rêvait que d’une chose : 
devenir un jour enseignante. « J’ai toujours voulu enseigner !  
A l’époque, je séquestrais mes petits frères dans leur chambre 
pour leur faire la classe », se souvient avec le sourire Agnès 
Anvers qui des années plus tard ressortira diplômée de l’école 
Normale et débutera sa carrière à Louviers en 1983. 
« L’année d’après, j’ai eu une opportunité à Val-de-Reuil où j’ai 
retrouvé tous mes collègues de promo », confie-t-elle avec une 
pointe de nostalgie. En effet, fin 1984, la commune nouvelle 
s'agrandit et des écoles sont créées dont Jean-Moulin. Au 
début des années 2000 et après un passage à l’école des 
Dominos, elle posera ses craies au Pivollet où elle finira par 
prendre la direction en 2018 après le départ de Marie-France  
Tardif. Aujourd’hui, et après 36 ans de carrière à Val-de-Reuil, 
un nouveau chapitre s’ouvre pour cette Rolivaloise qui projette 
de voyager avec son mari et de profiter de ses petits-enfants. 
Une nouvelle histoire loin des classes, qui elles restent ancrées 
dans son cœur.

Depuis la rentrée, une nouvelle proviseure  
a pris ses fonctions au lycée Marc Bloch.  
À 55 ans, Thi-Hoa Phuong Lefèvre a déjà 
plusieurs projets en tête. Portrait.

L ’année scolaire débute avec quelques nouveautés au lycée 
Marc-Bloch. A commencer par une nouvelle proviseure : Thi-Hoa 
Phuong Lefevre qui vient succéder à Joël Garnier, à la direction 

de l’établissement. Dès la rentrée, elle s’est présentée aux 750 élèves 
de l’établissement rolivalois. 
Après avoir fait ses armes en tant que professeur de sciences-
physiques à Mantes-la-Jolie, puis au Lycée Sanghor d'Évreux, 
Thi-Hoa Phuong s’est lancée dans la direction, d’abord en Seine-
Maritime, puis jusqu’à l’année dernière au collège Henri Dunant 
d’Evreux.  Mais cette Normande, d’origine Vietnamienne, a 
décidé de revenir à sa ville de cœur qu’elle a quittée il y a 30 ans :  
« Le lycée Marc Bloch était dans mes premiers voeux ! J’ai vu sa construction. 
Revenir dans cette ville est un pur plaisir ».

“Je veux faire rayonner le lycée  
à l’extérieur”      
Le 2 septembre, elle a posé ses dossiers dans son nouveau bureau, 
prête à faire la rencontre des jeunes à la quête de leur bien-être :  
« J’ai plusieurs idées en tête. Je veux surtout faire rayonner le lycée, 
pour qu’il soit plus visible de l’extérieur. Je veux valoriser le travail des 
élèves en tissant des liens avec les acteurs locaux ». Des associations 
aux collectivités, en passant par les entreprises et les médias,  
Thi-Hoa-Phuong travaille déjà à la création de partenariats qui 
permettront aux jeunes de se développer à l’intérieur du lycée, mais 
également en dehors des salles de classe : « Je veux donner un sens 
aux études des jeunes, les faire réussir tout en mettant en place  
des actions externes ». 

Le contact, la coopération, l’humain... des valeurs rolivaloises !  n

Une nouvelle  
proviseure  
au lycée 

De nouveaux visages  !    
• En plus des trois directrices, trois enseignants bien connus 

à Val-de-Reuil sont partis en retraite à la fin de l’année 
scolaire : José Vidal, Florence Lebras et Yves Jezequel, 
tous trois en poste à l’école maternelle des Cerfs-Volants. 
Ils sont respectivement remplacés par Mélodie Déhaies, 
Camille Dupont et Anne-Marie Arrieula. 

• La direction de l’école maternelle Coluche est désormais 
assurée par Sandrine Legay, jusqu’alors enseignante  
en maternelle à l’école Louise Michel. Marc Bréquigny, 
venu tout droit des Andelys, prend la direction de l’école 
maternelle Léon Blum. Quant à l’école du Pivollet,  
sa nouvelle directrice est loin d’être une inconnue à l’école 
puisqu’elle y enseignait jusque-là. Il s’agit de Sabine 
Delgas.   n

Elles transmettent  
le flambeau !  

Christine Desbois enseignait à Val-de-Reuil depuis 1985  
avant de diriger l’école maternelle Léon Blum en 1994

36 ans de carrière
à Val-de-Reuil, Agnès Anvers   

se tourne vers la retraite. 

Nathalie M’Bongo M’Bappé enseignait à Val-de-Reuil depuis presque 40 ans  . 

Thi-Hoa Phuong Lefèvre  
remplace Joël Garnier  
depuis la rentrée. 
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DOSSIER SPÉCIAL RENTRÉE SCOLAIRE

Ils étaient nombreux et heureux d’être 
saisonniers ! Cette année, les chantiers 
jeunes ont pris de l'ampleur ! Du 6 juillet 
au 27 août, près de 90 Rolivalois de 16 à 
20 ans ont travaillé pendant quinze jours 
chacun dans plusieurs services de la Ville. 
Une première expérience professionnelle 
dont ils se souviendront longtemps. 

À l’occasion de Val-de-Reuil Côté Plage, 
une dizaine d’animateurs, peintres et 
techniciens en herbe ont apporté de l’aide 
au service des sports. Pendant ce temps, 

aux quatre coins de Val-de-Reuil, d’autres 
se sont attelés au rafraîchissement des 
places de stationnement pour personnes 
à mobilité réduite, aux travaux de peinture 
sous le porche des Arcanes, au nettoyage 
de locaux à poubelles ou encore au 
traçage des jeux extérieurs dans les 
écoles…. 

Parmi eux, Manie, 20 ans, pour qui 
ces deux semaines de travail étaient 
essentielles. «  Je pars faire des études 
de mode à Bordeaux. Je vais pouvoir 
financer mon appartement et mon permis 
grâce aux chantiers ! En plus, l’ambiance 
est bonne et le tuteur très sympathique. 
Il nous apprend les gestes pour peindre, 
nettoyer son espace de travail... », 
explique la future étudiante qui projette 
déjà de reprendre le pinceau pour les 
murs de son logement bordelais.  n

À l’école de l’écologie…    
A l’école Louise Michel, pas un jour 
où on ne prend soin de la planète. 
Trier le papier, recycler les bouchons 
de bouteilles, composter, éteindre les 
radiateurs à chaque fois qu’on aère, 
économiser l’eau… autant de réflexes 
que les petits Rolivalois ont adoptés 
depuis des mois, des années même. 
Pas étonnant donc que l’établissement 
scolaire ait décroché l’an passé le  
label école du développement durable. 
« Les enfants sont très impliqués dans 
toutes les actions mises en place à 
l’école. Si bien que beaucoup de gestes 
deviennent aujourd’hui spontanés », se 
réjouit Laure Dusseaux, enseignante  
et  coordinatr ice du projet .  Un 
engouement partagé par les adultes 
qui se sont également prêtés au jeu :  
« On utilise des crayons en bois qui 

durent toute l’année à la place des 
feutres Velleda ; on imprime de moins 
en moins de papier et on recycle tous 
les toners d’imprimantes », confie 
Rodolphe Delorme, directeur de l’école 
élémentaire. 
Après une année perturbée par la crise 
sanitaire, l’équipe éducative compte bien 
étoffer encore son programme « écolo »  
ces prochaines semaines. En menant 
notamment des actions avec les écoliers 
allemands de Ritterhude autour de la 
biodiversité ; en organisant régulière- 
ment des journées de ramassage des 
déchets ou encore par l’intermédiaire  
du Conseil municipal des jeunes, créé  
en novembre prochain. « On pourrait 
mettre en place des éco-délégués 
qui soient des représentants de notre  
école et d’autres écoles aussi ».  n  

33 graines d’élus ! 
Ils feront leurs premiers pas d’élus en 
novembre prochain. Grâce au tout 
nouveau conseil municipal des jeunes, 33 
jeunes Rolivalois, écoliers et collégiens, 
se lanceront pour une année entière dans 
une aventure citoyenne inédite. « En 
relançant le CMJ qui existait il y a quelques 
années, notre objectif était de permettre 
aux enfants de se mobiliser comme 
acteurs de la vie citoyenne ; d’être initiés,  
dès leur plus jeune âge, à l’apprentissage 
de la démocratie », indique Benjamin  
Marc, conseiller municipal très investi  
autour de la création du CMJ. 

Epaulés pendant tout la durée de leur mandat 
par des élus adultes du conseil municipal, 
ces écoliers et collégiens pourront mener 
leurs propres projets, être associés à ceux de 
la municipalité, prendre part aux actions de 
jumelage, participer aux cérémonies, être les 
ambassadeurs de leurs camarades… 

En attendant, place à la campagne électorale 
qui débutera début octobre dans chaque 
établissement ! « Nous avons choisi d’ouvrir 
le CMJ aux enfants du CM1 à la 5e, indique 
Gabriel Rojzman, responsable des affaires 
scolaires à la mairie. Un représentant par 

niveau de classe sera élu 
dans chaque école et 
chaque collège ». 

Quant aux élections, 
organisées en novem- 
bre, elles auront lieu  
dans les conditions 
similaires que pour leurs 
aînés. Carte d’électeur, 
passage par l’isoloir, bulletin à 
glisser dans l’enveloppe avant de déposer le 
tout dans l’urne : « A voté » ! 

Verdict courant novembre...   n 

Vacances  
scolaires 2021
VACANCES DE LA TOUSSAINT

du samedi 23 octobre  
au lundi 8 novembre

VACANCES DE NOËL

du samedi 18 décembre  
au lundi 3 janvier 

VACANCES D’HIVER

du samedi 5 février  
au lundi 21 février

VACANCES DE PRINTEMPS

du samedi 9 avril  
au lundi 25 avril 

VACANCES D’ÉTÉ

Jeudi 7 juillet  
 

JOURS FÉRIÉS 
EN PÉRIODE SCOLAIRE 

Jeudi 11 novembre  
Ascension : jeudi 26 mai  
Lundi de pentecôte : lundi 6 juin.  

Chantiers jeunes :  
tous recrutés ! 

Mode d’emploi
Dès les prochaines vacances de la 
Toussaint, d’autres jeunes Rolivalois 
prendront le relais pour de nouveaux 
chantiers jeunes. Pour postuler, il 
faut bien-sûr habiter Val-de-Reuil 
et avoir entre 16 et 20 ans. Les 
personnes intéressées sont invitées 
à adresser leur lettre de motivation 
à Monsieur le Maire en écrivant à  
chantiersjeunes@valdereuil.fr.   n

Architectes 
en herbe ! 
Les architectes en herbe peuvent être 
fiers d’eux ! Du 12 au 23 juillet, le  
collectif Yakafokon a réinvesti la ville 
pour donner vie aux maquettes 
imaginées par une v ingtaine 
d’adolescents en mars dernier. Les 
deux bancs en bois de pin construits 
pendant ces deux semaines devant 
le lycée Marc Bloch et le collège 
Alphonse Allais sont l’aboutissement 
du projet « C’est mon Patrimoine »,  
porté par la DRAC de Normandie 
(Direction Régionale des Affaires 
Culturelles de Normandie).   
Marteau, clous, vis… Sous le soleil, 
plusieurs architectes du collectif 
Yakafokon, ont retroussé leurs 
manches pour terminer les chantiers, 
avec les jeunes, comme Seyda, qui 
vient d’entrer en seconde : « Je veux 
être décoratrice d’intérieur plus tard, 
ce stage m’a appris beaucoup de 
choses ». Son amie, Irem-Sahra, est, 
elle aussi enchantée. Du haut de ses 
15 ans, cette jeune Rolivaloise a déjà 
le compas dans l'œil : « c’est un métier 
que je veux faire depuis que je suis 
toute petite ». 
Du côté de la scie à onglet, Marie 
Deruyter, membre du collectif,  
apprend à Ibrahim à découper les 
tasseaux de bois. « Construire à 
plusieurs, c’est très enrichissant. Je 
suis contente de faire connaître notre 
métier », souligne-t-elle.  
L’ensemble des architectes en herbe 
ont eu le privilège de signer leurs 
œuvres et d’obtenir un diplôme  
de fin de stage. Le collectif Yakafokon 
pro jet te  dé jà  de renouveler 
l’expérience . n

Laure Dusseaux  
et Rodolphe Delorme,  

chevilles ouvrières  
de l’éco-citoyenneté 

 à l’école  
Louise Michel. 

Parmi les missions  
des chantiers jeunes,  

des travaux de peinture  
tous azimuts

L’un des bancs en bois construits par les jeunes 
est installé devant le lycée Marc-Bloch.

90 jeunes en un été :  
un record de participation aux chantiers jeunes. 
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Tout au long de l’été, 90 jeunes se 
sont portés volontaires pour encadrer 
Val-de-Reuil Côté Plage. Une expérience 
de bénévolat unique qu’a souhaité vivre, 
Fanta, une jeune Rolivaloise de 15 ans.  
« Je suis très fière de me rendre utile pour 
la ville. J’ai déjà prévu de recommencer 
l’année prochaine ». Comme elle, tous ces 
adolescents âgés de 13 à 19 ans étaient 
nourris par une même envie : s’occuper, se 
rendre utile, servir leur commune… 

Sans hésiter, ils ont donc profité de 
leurs vacances pour aider les animateurs 
du service des sports de la Ville. « En 
contrepartie de leur engagement, la Ville 

leur remet un passeport du bénévolat 
pour valoriser leur temps de travail.  
On organise également des actions 
collectives ou individuelles en fonction de 
leur âge et de leur projet professionnel »,  
explique Fouzia Nouicer, chargée de 
mission au service jeunesse de la Ville. 

Un engagement solidaire qui se prolonge 
tout au long de l’année. Du nettoyage 
des rives de l’Eure aux actions citoyennes 
temporaires, les jeunes bénévoles se 
comptent par centaines tous les ans. Une 
contribution à la vie locale pour continuer 
à vivre ensemble !  n

Se rendre utile… 

Jouer le jeu 
Installée au 136 rue Grande, la ludothèque de la Semaine des Quatre Jeudis propose 
plus de 300 jeux et jouets aux petits comme aux grands. Jeux d’éveil, d’imitation ou 
de motricité, jeux symboliques et de construction, jeux de société, d’énigmes ou de 
stratégies… C’est l’embarras du choix dans ce local de 132 m2 qui fait aujourd’hui le 
bonheur de dizaines de familles. Il faut dire que tout ici a été conçu pour séduire toutes 
les générations. « On montre ici que le jeu n’est pas réservé qu’aux enfants. Nous 
disposons de nombreux jeux pour adultes : cela va du très classique Scrabble à des jeux 
de stratégie plus poussés ». 

Lieu d’activités ludiques, de rencontres 
et de découvertes tous azimuts, la 
ludothèque a de nombreuses cordes à 
son arc. Sans compter qu’en plus de jouer 
sur place, on peut aussi y emprunter des 
jeux. Pour profiter et explorer les divers 
aspects du jeu, la maison du jeu propose 
une adhésion annuelle de 30 € par 
famille. La location d’un jeu coûte entre 
1€ et 5 € pour deux semaines.  n
* Ludothèque, 136 rue Grande – ouverte le 
mardi et jeudi de 16h30 à 18h30, le mercredi et 
samedi de 14h à 18h30 (du mardi au samedi de 
14h à 18h30 pendant les vacances scolaires).  
Rens. au 02.32.40.50.41. 

Le Bafa  
à la clé !  
Une quinzaine de jeunes Rolivalois 
ont suivi début juillet leur formation 
de base au BAFA, intégralement 
financée par la Ville dans le cadre de 
l’opération Passe ton BAFA. C’est dans 
les locaux du centre de formation F4S, 
situé sur l’avenue des Falaises qu’une 
semaine durant, ils ont été initiés 
aux règles fondamentales du bon 
animateur. Une formation théorique 
qu’ils ont prolongée tout au long de 
l’été au cours de leur stage pratique – 
rémunéré - dans les centres de loisirs 
de la ville.  
En contrepartie de ce financement, ces 
jeunes s’engagent à effectuer 35h de 
bénévolat dans des associations de 
Val-de-Reuil ces prochains mois. n

Fanta est heureuse de cette expérience  
inédite sur Val-de-Reuil Côté Plage. 

Après une formation d’une semaine début juillet,  
les jeunes ont travaillé dans les centres de loisirs cet été 

Arthur Germain qui s’est lancé le défi de descendre la seine à la nage, est passé à 
Val-de-Reuil le 15 juillet. L’occasion de raconter son aventure aux petits Rolivalois ! 

Il descend la Seine à la nage ! 

Après 600 km de nage, Arthur Germain  
a fait une halte à Val-de-Reuil le 15 juillet 

A seulement 19 ans, il a déjà plein de projets en tête. 
Après avoir été le premier jeune Français à traverser 
la Manche à la nage en 2017, Arthur Germain, fils 

d’Anne Hidalgo (la Maire de Paris), 
a décidé de descendre la Seine 
à la force de ses membres pour 
sensibiliser à l’écologie. Jeudi 15 
juillet, il a fait escale au bord de 
la Passe Marinière de Val-de-Reuil pour rencontrer 40 enfants 
des centres de loisirs. Des petits curieux qui n’ont pas hésité  
à lui poser des questions sur sa vie sous l’eau !  

50 jours de nage, 784 kilomètres       
« Allez Arthur ! Allez Arthur », ont crié haut et fort les jeunes 
Rolivalois avec leurs pancartes pour encourager le nageur 
venu accoster dans la commune nouvelle. Cette aventure 
a débuté le 6 juin à Source-Seine (Côte-d’Or). Ce jeune 
sportif de 19 ans ne s’est pas lancé ce défi par hasard :  

« Pour moi, le fleuve montre le lien qu’il y a entre les villes  
et l’environnement ; il reflète notre mode de vie : les  
pesticides, les déchets... Je montre à la fois le problème et 

la solution ». Car à chaque kilomètre  
parcouru, 2 arbres sont plantés dans 
une forêt du Morbihan. Un enjeu 
écologique mais aussi humaniste. 

Le courage d’Arthur a vivement étonné les enfants qui 
brandissaient leurs dessins devant lui. « Tu n’as pas mangé ? »,  
lance un jeune garçon, les yeux pétillants. Arthur le rassure en 
lui expliquant que tout est dans son bateau et qu’il dort sur 
le bord de Seine où il attache un bivouac ou monte sa tente. 

Arthur est arrivé à Val-de-Reuil avec plus de 600 kilomètres 
au compteur. Un exploit qui l’a mené jusqu’au Havre le 24 
juillet. « C’est génial de voir ces enfants ici à fond derrière moi. 
Car ce sont eux qui vont changer les choses : ils vont vivre le 
dérèglement climatique. Je veux leur montrer qu’on peut 
profiter de la nature d’une belle manière ».

Un moment unique de partage qui a requinqué le nageur 
pour terminer son aventure. Au total, il aura parcouru 784 
kilomètres à la nage !  nLa vie dans l’eau 

Seul, avec son kayak qu’il tire à la force de ses bras 
contenant son matériel nécessaire (soit 100 kg), en 
totale autonomie et sans assistance, Arthur Germain a 
parcouru chaque jour une quinzaine de kilomètres dans 
les eaux de la Seine. « Je voulais montrer qu’on peut 
vivre heureux avec peu de choses. C’est pour ça que 
je suis en autonomie complète, j’emporte avec moi le 
nécessaire : la nourriture, l’eau, un petit panneau solaire... ». 
Il a bravé le froid, la crue, la pluie, les chutes d’arbres...  
Six heures par jour, il a traversé l’eau douce avec quelques 
pauses. Un exploit sportif auquel il faut ajouter une grande 
force mentale. Tout au long de son périple, le jeune 
aventurier a rencontré des milliers d’habitants de plus de  
350 communes !  n

“  Profiter de la nature  
d’une belle manière  ”

Accueil triomphal par les enfants  
des centres de loisirs à la passe marinière. 
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Poursuivre  
ses rêves !
Ne jamais baisser les bras, poursuivre ses rêves et se donner 
les moyens d’y parvenir : c’est le credo de Florian Mekue 
N’Diaye qui vient d’intégrer pour deux ans le pôle espoir 
de la ligue de football de Normandie. Une formidable 

récompense pour le jeune Rolivalois de 
13 ans, licencié au Football Club 

Val-de-Reuil (FCVR), qui s’entraîne 
d’arrache-pied depuis des 

années pour tenter d’atteindre 
un jour son objectif : devenir 
footballeur professionnel. 
«  D e p u i s  q u e  j ’ a i 
commencé le foot, j’ai 
toujours beaucoup travaillé. 
Aujourd’hui, j’ai la chance 

d’intégrer ce pôle et je 
continuerai de travailler autant 

car rien n’est acquis », poursuit 
le jeune attaquant qui souhaiterait 

ensuite rejoindre le centre de formation 
de l’Olympique Lyonnais et pourquoi pas un jour disputer 
des matchs en présence de ses idoles comme Kylian 
Mbappé ou Karim Benzema.En attendant, Florian garde la 
tête froide et l’esprit lucide. « Le chemin est encore long, 
rien n’est joué, mais je suis prêt à me donner à 3000% ». 
Du côté de ses coéquipiers et de son entraîneur, tous 
reconnaissent les grandes qualités du jeune footballeur. 
« Florian est respectueux et bienveillant envers ses 
coéquipiers. C’est le joueur modèle pour un entraîneur, 
toujours présent aux entraînements, très à l’écoute », 
explique Harouna Moussa, son entraîneur. Voilà un jeune 
homme qui fait la fierté de tout un club !   n

Un couple  
de vainqueurs
Main dans la main, baskets aux pieds, leurs médailles 
autour du cou, Vanessa et Cédric Denisselle sont 
fiers de porter les couleurs du VRAC (Val-de-Reuil 
ath lét ique c lub) .  Ce couple de marcheurs a  
brillé lors du championnat de France Master qui s’est  
déroulé à Chalon-sur-Saône fin août. 

Leur chronomètre est monté en flèche. Une première place 
pour madame aux 10km marche et une deuxième place 
pour monsieur sur 5 000m marche. Un beau cadeau pour 
les amoureux qui ne s’attendaient pas à un score pareil.  
« C’est la troisième fois que je participe à un championnat 
national. À chaque fois, je suis arrivée deuxième et là, 
championne de France », se félicite Vanessa qui, pour 
une fois, n’avait pas d’objectif chronométré en tête :  
« Je me suis surtout focalisée sur mon adversaire qui était 
derrière moi ».  Son mari, quant à lui, n’avait pas prévu de 

participer. Sans trop 
d’entraînement, il a 
réussi à décrocher la 
seconde place de sa 
catégorie. « Je suis 
v ra iment  heureux 
d’avoir pu concourir, 
c’était un peu une 
surprise », se ravit 
l ’athlète qui s’est 
seulement mis à la 
marche en 2018. 
Une victoire qui est 
peut-être due aux 

encouragements de leurs trois filles présentes pour les 
encourager. « Elles nous ont donné de l'énergie, je me suis 
dépassé », confie Vanessa.   n

Tous au marathon !
Dimanche 10 octobre,  amateurs , 
professionnels ou encore passionnés de 
course à pied pourront se défouler sur le 
parcours du marathon Seine-Eure, seizième 
du nom. Le départ sera donné à Amfreville-
sur-Iton à 9h00. Après 42,195 kilomètres, 
les coureurs franchiront la ligne d’arrivée à 
Val-de-Reuil transformée pour l’occasion en 
village « arrivée » ! 

Comme chaque année, trois formules sont 
proposées : un marathon classique, une 

course en duo ainsi qu’un Ekiden. « Nous 
avons vraiment hâte ! Tout le monde est 
impatient d'y être », se ravit le président du 
marathon Didier Chevalier en espérant que 
le cap des 2 500 marathoniens sera dépassé 
cette année. 

Les sportifs termineront leur course en 
musique, devant la mairie, sur l’avenue des 
Falaises. Un arrêt de chronomètre en beauté 
au cœur de la commune nouvelle qui sera 
transformée pour l’occasion en village  

arrivée ! Des gourmandises de réconfort 
et des boissons seront offertes et plusieurs 
stands de ravitaillements ainsi que des 
animations diverses et variées seront installées 
sur l’esplanade de la mairie. La journée 
s’achèvera par l’annonce des résultats, suivie 
d'une remise de médailles exceptionnelle  
sur un podium !  n
* Inscriptions possibles jusqu’au 29 septembre  

sur www.marathon-seine-eure.fr

La vague de champions !
Ils ont ramé pour atteindre des sommets. 
Fin juin, deux adhérents du club de kayak 
« Pagaie passion », ont participé aux 
championnats du monde de para-rafting à 
l’Argentière-la-bessée (Hautes-Alpes). Une 
semaine de navigation intensive qui a permis 
à Thomas Caviole, 37 ans, et Steven Batellier, 
28 ans, de décrocher la troisième place ! « Je 
suis vraiment content », sourit Thomas qui est 
licencié au club depuis plus de 20 ans. 
Tout au long de la compétition, les deux 
kayakistes en sport adapté ont enchaîné les 
épreuves : sprint contre la montre, cross, 
slalom, raft extrême… À la force de leurs 

bras, ils ont multiplié les exploits 
 pour le podium mondial. 

« Ça m’a permis de dépasser mes limites 
et de diminuer mon appréhension, je me 
suis surpassé », confie Steven qui travaille  
à l’ESAT de Val-de-Reuil. Serge Marcen  
leur formateur, et Jérôme Bourlet, 
le président du club, ne cachent pas 
leur fierté : « On est très fiers de leur 
parcours, ils représentent les valeurs 
de Pagaie Passion qui œuvre pour 
ouvrir à un public varié ».  Un bel avenir 
dans l’eau mais aussi sur la terre ferme  
pour ces deux graines de talent !  n

Florian Mekue N’Diaye  
vient de rejoindre  
le pôle espoir  
de la ligue de football  
de Normandie. 

À l’affiche

Rencontres 
avec les stars   

Quel après-midi ! Les 200 jeunes 
Rolivalois réunis au stade Jesse Owens se 
souviendront longtemps de ce 23 juin ; de 
ces trois heures passées aux côtés d’Emilie 
Gomis (vice-championne olympique de 
basket aux JO de Londres), Muriel Hurtis 
(championne du monde de sprint), Kséniya 
Moustafaeva (quintuple championne de 
France de gymnastique rythmique), Brice 
Guyart (champion olympique de fleuret aux 
JO d’Athènes en 2004) et tant d’autres… 

A l’occasion de la journée olympique et 
paralympique organisée à Val-de-Reuil, 
ces jeunes licenciés des clubs sportifs 
ont pu découvrir, auprès de ces coaches  
d’exception, une dizaine de disciplines 
phare des jeux olympiques (escrime, golf, 
basket, lutte, badminton…). Une journée qui  
marque le début d’une longue série pour  
la ville, sélectionnée comme base arrière  
des JO de Paris 2024.  n

Pendant une après-midi entière, les jeunes Rolivalois  
se sont entraînés avec les stars de plusieurs disciplines

Muriel Hurtis, Stéphanie Gomis, Kséniya Moustafaeva…  
ces grandes championnes internationales étaient à Val-de-Reuil le 23 juin

Apprendre à nager 
Connaître les techniques de nage, prendre 
confiance, découvrir le milieu aquatique... Tout 
au long de l’année, la Ville de Val-de-Reuil 
déploie le dispositif national « j’apprends à  
nager ». Des stages de natation gratuits 
proposés aux enfants. 
Deux formules d’apprentissage existent :  
une pour les enfants âgés de 4 à 6 ans et  
une autre pour ceux âgés de 7 à 12 ans.  
Chaque session comprend dix séances de  
45 minutes. En période scolaire, elles ont lieu 
tous les mercredis de 14h15 à 15h15 pour les 
7-12 ans ; les vendredis de 16h45 à 17h45 
et les samedis de 11h00 à 12h00 pour les 
4-6 ans. Pendant les vacances, les sessions  
sont regroupées sous forme de stage sur 
deux semaines. Une seule participation par  
an est possible.  n 

* Renseignements et inscriptions sur www.valdereuil.fr  
ou à l'accueil de la piscine : Place aux Jeunes 
02 32 59 19 70 

Thomas Caviole et Steven Batellier  
ont décroché la médaille de bronze  

aux championnats du monde  
de para-rafting. 

Vanessa et Cédric Denisselle ont brillé 
aux championnats de France. 

Arrivée du marathon devant la mairie 
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La tête  
dans les étoiles 
Des rêves plein la tête et des étoiles plein les 
yeux : voilà le résumé de la journée du vendredi 
13 août pour près de 300 personnes venues à la 

rencontre des professionnels de l’astronomie de l’association Space 
Bus France. Tout au long de l’après-midi, astrophysiciens, chercheurs 
et ingénieurs de renom ont fait partager leur passion au grand public 
à travers de nombreux ateliers ludiques. « Ce n’est pas tous les jours 
que nous avons l’occasion de rencontrer de tels spécialistes, c’est 

vraiment très chouette », confie  
Christine, une Rolivaloise de 35 ans 
accompagnée de son fils, Samuel, 
8 ans passionné d’astronomie. A 
la nuit tombée, c’est à travers 
leurs télescopes que l’association 
emmenée par Raphaël Peralta, 
docteur en astrophysique à 
l’Observatoire de Paris, a invité les 
curieux, néophytes et passionnés 
à découvrir le ciel. Une soirée 
magique dont les participants se 
souviendront longtemps !  

La rentrée  
des clubs 
R e n o u e r  a v e c 
l’activité sportive ou 
découvrir d’autres 

disciplines ; c’est la mission du 
forum des associations qui a fait sa 
rentrée le 11 septembre. Plus de 
40 clubs sportifs et une vingtaine 
d’associations sociales et solidaires 
étaient rassemblées au Stade 
Jesse Owens pour un après-midi 
exceptionnel ! Du foot, de la danse, 
de la gym… des centaines de 
visiteurs sont venus faire leur choix 
parmi les disciplines représentées. 
Parmi eux, Naelle et son fils de 7 ans : « Je trouve les démonstrations 
très sympas ! Je pense que son choix va se tourner vers le basket ».  
Un peu plus loin, des jeunes Rolivalois s’initient à l’escalade avec le 
club Résine et Silex. Une première montée pour Chloé, 13 ans, qui 
compte bien s’inscrire. Comme elle, petits et grands ont pu profiter 
d’une rentrée sportive de qualité qui marque le début de l’année 
scolaire.  n

Rendez-vous avec la musique !    
La fin de l’été restera 
gravée dans les mémoires 
pour les 500 spectateurs 
réunis sur l’esplanade 
de la mairie les 26 et 27  
août ! Deux jours de 

suite, la culture, son public et les artistes 
se retrouvaient le temps de deux concerts 
inédits ; autour des petites mains 
symphoniques d’abord et de l’opéra de 
Rouen-Normandie ensuite. 

Pour la dernière étape du festival des 
Etoiles Symphoniques, la trentaine de 
jeunes virtuoses de 6 à 17 ans réunis sous la 
houlette de Eric du Fäy et du grand pianiste 
François René Duchable a enchanté le cœur, 
les yeux et les oreilles de leur auditoire ce 
jeudi après-midi d’août. « Ils sont bourrés de 
talent : on aurait pu facilement les confondre 
avec des professionnels », se réjouissait 
Marie-Christine, une Rolivaloise de 55 ans. 

Le lendemain, place aux cuivres de 
l’orchestre de l’Opéra qui, pendant 1h15, 
ont traversé tous les répertoires, de la 
musique baroque au jazz en passant par 
l’opéra et la musique de film. 
Au travers de ces deux événements 
musicaux d’exception, la Ville entendait 
rappeler à quel point la culture est 
essentielle à Val-de-Reuil !  n

26 - 27
août

13
août

Vendredi

11
septembre

Samedi

Ça s'est passé cet été

« Les Poètes n’hibernent pas » 
Du 10 au 21 janvier 2022
Pour la 4e année, le Rectorat et la 
Factorie s’associent pour proposer des 
lectures de poésie dans les classes.

Le Printemps des Poètes 
Du 12 au 28 mars 2022
Temps fort de la poésie en France, 
La Factorie se fait le relais de cet 
événement sur le territoire normand. 

Le Festival Poésia : 
Aux arbres etc.

Du 16 au 24 mai 2022 
La poésie sous toutes ses coutures 
dans une ambiance douce et 
conviviale, avec des balades, concerts 
d’arbres, siestes poétiques, sirop 
d’érable accompagné de délicieux 
poètes québécois, inauguration 
arboretum poétique, apéros et pleins 
d’autre surprises encore…  

Depuis janvier 2021, la Factorie est 
également devenue maison d’édition.  
« Avant son départ en retraite, 
Jean-Louis Massot, le directeur de 
la Maison d’édition Les Carnets du 
dessert de Lune, nous a demandé 
si nous souhaitions poursuivre son 
travail. Nous avons tout de suite  
dit oui », explique Patrick Verschueren.  
« Nous recevons de plus en plus de 
poètes qui viennent écrire, inventer et 
créer de la poésie. Il nous paraissait 
légitime d’aller un peu plus loin 
encore en accueillant prochainement 
notre propre maison d’édition pour 
montrer ce qu’ils écrivent ici ».  Une 
belle aventure qui démarre pour la 
Factorie, qui promet d’éditer une 
dizaine d’œuvres par an.  n

Une nouvelle  
corde à son arc 

Les temps forts  
de l'année

Et si les arbres 
pouvaient  
parler ?  
L'île du Roi, vous connaissez ? Situé 
dans l’enclave de Léry, ce petit 
morceau d’île rolivaloise aux teintes 
paradisiaques est bien souvent 
méconnue des habitants de la ville. Et 
pourtant, c’est dans cet écrin de nature 
que réside la Factorie, maison de 
poésie. C'est en ce sens que l’équipe 
de la Factorie a mis en place, depuis 
cette année, un sentier poétique 
invitant petits et grands au voyage 
et à marquer une parenthèse au son 
de la nature et des arbres parlants.  
« C’est un parcours qui vous emmène 
à la découverte de l’île du Roi et dans 
lequel vous pouvez faire la rencontre 
d’arbres qui parlent et découvrir 
près de 1000 poèmes portant sur la 
thématique des arbres, écrits par les 
élèves avec lesquels nous travaillons »,  
expl ique Pat r ick  Verschueren, 
indiquant les envies associées à ce 
sentier poétique. « C’est un vieux 
rêve que j’avais : celui de voir cette 
île vivante. Ce parcours est donc 
une invitation poétique à découvrir  
cette île magnifique sur laquelle nous 
vivons ». 

Accessible tout au long de l’année, 
ce parcours évoluera au fil du temps 
avec l’apparition notamment de 
l’arbre monde en début de parcours, 
ou encore d’un arboretum poétique, 
dans lequel chaque arbre planté 
portera le nom d’une figure de cet art 
ancestral.  n 

C’est le cœur rempli d’énergie, accompagné d’une furieuse envie de partager leur passion 
pour la poésie que Patrick Verschueren et son équipe s’apprêtent à rouvrir les portes de la 
Factorie, pour le plus grand plaisir des aficionados de cet art qui joue avec les mots pour décrire 
le monde et ses émotions. « Impossible de nier l’évidence : la poésie a largement tenu tête à 
M. Corona. Mieux, elle refait surface avec une jeunesse et une vigueur renouvelée », confie 
le directeur de la première maison de poésie de Normandie, annonçant la création de deux 
nouvelles antennes à Rouen et dans le Cotentin. « La poésie est une nécessité absolue dans un 
monde qui a besoin de quitter les sentiers battus pour imaginer son avenir », ajoute le maître 
des lieux tout en glissant l’autre grande nouvelle de l’année : la Factorie est également devenue 
maison d’édition avec la reprise de la maison belge « Les Carnets du Dessert de Lune ».
Côté rendez-vous, l’équipe de la Factorie a sélectionné pour ce millésime 2021/2022,  
31 poètes et 13 compagnies (théâtre, danse) venant de toute la France et même 
d’ailleurs. L’objectif : venir bercer les sens des Rolivalois à l’occasion des soirées poétiques  
organisées chaque troisième jeudi du mois à partir d’octobre. La Factorie promet également  
de belles surprises à découvrir toute l’année.
Outre les rencontres, la Maison de Poésie propose des ateliers encadrés par des artistes 
professionnels pour tous les âges et continue de développer en coulisses des partenariats à 
travers le monde pour que vive la poésie.  n

Sur un air de poésie  
la petite équipe de la Factorie 
promet à son public  
une année pleine de poésie !  

Plus de 1000 poèmes  
longent le sentier poétique sur l'Ile du Roi
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Une saison de retrouvailles  
à l’Arsenal !
Entre musique, danse, théâtre et cirque… la nouvelle saison se profile sous les meilleurs auspices 
à l’Arsenal. Le public trépigne déjà d’impatience à en juger l’afflux sur les réservations. 

U n seul mot : ENFIN ! Soulagés, 
les deux directeurs du théâtre de 
l’Arsenal savourent le bonheur 

de retrouver leur public. Rallumer les 
projecteurs, lever le rideau devant une salle 
comble, voir la scène 
reprendre vie au rythme 
de la danse, du théâtre, 
d e  l a  m u s i q u e … 
Autant de plaisirs dont 
Dominique Boivin et 
Jean-Yves Lazennec se 
languissaient de profiter à nouveau après  
18 mois de fermeture forcée. 18 mois de 
galère entre trois confinements successifs 
et une terrible inondation (qui a contraint la  

Ville à réaliser d’importants travaux pour 
refaire totalement à neuf la scène)…  

C’est dire à quel point le 19 mai dernier était 
pour eux une date cruciale. Ce jour-là en 

effet, alors que le feu 
vert était donné à la 
réouverture des salles de 
spectacle, pas question 
p o u r  l ’ A r s e n a l  d e 
manquer le rendez-vous 
! « Nous étions l’un des 

seuls théâtres de France et le seul dans la 
région à proposer un événement ce soir-là.  
Quelques heures à peine après l’ouverture  
des réservations, notre soirée faite  
d’impromptus artistiques affichait déjà  
complet », se réjouit encore Jean-Yves 
Lazennec.

Renouer avec la culture   
Il n’en fallait pas plus au duo pour être rassuré :  
plus que jamais, le public était là, fidèle, 
impatient. De très bon augure pour cette 
sixième saison du théâtre de l’Arsenal dont 
le programme dévoilé mi-juin a d’emblée 
séduit son public (en moins de dix jours, 
3000 billets étaient déjà vendus). Il faut 
dire que cette année 2020-2021 s’annonce 
haute en couleurs et riche en événements 
exceptionnels. Pour le plus grand plaisir des 
amateurs de danse et de cirque comme des 
amoureux de théâtre et de musique qui, à 
n’en pas douter, afflueront de Val-de-Reuil 
comme des quatre coins de Normandie 
pour renouer avec la culture qui leur avait 
tant manqué ces derniers mois.  

Et l’automne démarrera fort, très fort côté 
musique ! « Avec le grand Ibrahim Maalouf 
sur la scène de l’Arsenal le 19 octobre », 
dévoile Jean-Yves Lazennec. Quel plus 
beau symbole que de lancer une saison 
très musicale (cinq rendez-vous dédiés  
à la musique) avec l’instrumentiste le plus 
populaire de la scène française, reconnu 
partout dans le monde depuis plus de  
10 ans. 

Côté danse, c’est une invitation au voyage 
que propose Dominique Boivin. « Après tous 
ces mois enfermés chez nous, comment ne 
pas vouloir s’ouvrir sur le monde ? » … L’Inde 
investit donc la scène rolivaloise avant de 
laisser place à l’Italie pour enfin faire un détour 

par Israël en fin de saison (en plus des nombreux 
autres spectacles programmés). 

S’ouvrir, c’est aussi partager les talents ! Rien 
d’étonnant donc que cette année, le Tangram 
(Evreux) et l’Arsenal aient choisi d’œuvrer main 
dans la main au travers de quatre co-accueils. 
Des spectacles exceptionnels de danse (Love-
Train2020 / Unwelt), de cirque / théâtre / 
musique (Falaises), de théâtre (Richard III) à 
découvrir à Val-de-Reuil ou à Evreux… 

Et pour clore la saison, hommage bien-sûr à 
Molière dont on fêtera en 2022 le bicentenaire 
de la mort : et si vous veniez (re)découvrir 
Tartuffe pour un dernier lever de rideau ?  n
* Toute la programmation de l’Arsenal  

sur www.theatredelarsenal.fr

Carmen, la nouvelle création  
chorégraphique de Philippe Lafeuille  
sera jouée les 15 et 16 octobre…  
avec bal dansant à l’issue  
de la représentation 

Ibrahim Maalouf  
ouvrira la saison  

musicale  
le 19 octobre. 

“  Ibrahim Maalouf  
sur scène  

le 19 octobre  ”

Place aux enfants ! 
Aller au théâtre en famille : c’est possible 
à l’Arsenal. Et même recommandé ! 
Mieux encore, la petite équipe a choisi 
d’accompagner les quatre spectacles 
jeune public de la saison de goûters et 
d’ateliers à partager. « Des ateliers danse, 
écritures de chansons, constructions de 
marionnettes… proposés avant ou après 
les représentations permettront de créer 
des moments plus riches encore que 
le simple fait de venir au spectacle », 
indique-t-on au théâtre. Un double plaisir 
pour un prix unique de 5 €.   n
* Programmation jeune public à découvrir  

sur www.theatredelarsenal.fr. 

Opéra : Verdi 
crève l’écran     
Vous n’avez jamais vu d’opéra ? 
Commencez par Le Trouvère. Ce conseil 
est celui de l’Opéra de Rouen Normandie 
qui, depuis trois ans maintenant, a noué 
un étroit partenariat avec la Ville de 
Val-de-Reuil. Après le grand concert de 
l’orchestre symphonique en juin 2019 au 
stade Jesse Owens, après les diffusions 
sur grand écran de Tannhaüser, Mme 
Butterfly et le Barbier de Séville entre 2018 
et 2020, les concerts de cuivres cet été, 
partons à la découverte du chef-d’œuvre 
de Verdi le samedi 2 octobre au théâtre 
de l’Arsenal. Frissons garantis devant sa 
musique à couper le souffle et ses mélodies 
irrésistibles interprétées par l’orchestre 
de l’opéra. Cet événement est proposé 
gratuitement sur grand écran en direct du 
théâtre des Arts. A ne pas manquer !   n

* Samedi 2 octobre à 18h00  
Théâtre de l’Arsenal.  
Réservations au 02 32 40 70 40. Gratuit.

Vous êtes  
10 000 !     
Une question ? Un message 
à faire passer ? Chaque jour, la 
page facebook Val-de-Reuil Infos 
diffuse, répond et donne des 
informations directes, précises, 
rapides et vérifiées à ses abonnés 
en temps réel. Un service en 
ligne de proximité avec des 
contenus variés :  art icles, 
photos, vidéos, jeux.... Cet été, 
le cap des 10000 abonnés a été  
franchi ! En quelques mois, vous 
êtes des milliers à avoir appuyé 
sur le célèbre bouton bleu, un 
véritable record pour la page qui est l’une des plus suivies du département  
de l’Eure ! Un grand merci pour vos commentaires, vos likes et vos partages 
qui permettent de faire rayonner l'attractivité de la Ville à travers la Normandie  
et même le monde entier !    n

* Vous n’êtes pas encore abonnés ? Il n’est pas trop tard :  
rendez-vous sur la page Facebook « Val de Reuil Infos » mais aussi sur le compte 
Twitter de la Ville : « @valdereuil_info » ; le compte Instagram « val_de_reuil » ;  
le compte LinkedIn « Ville de Val-de-Reuil. 

Bande de Tatoo, proposé  
le dimanche 28 novembre  
avec atelier chansons la veille 

La fontaine  
illumine instagram 
Elle est l’heureuse gagnante du concours 
instagram de la Ville de Val-de-Reuil ! Organisé 
tout au long de l’été, ce concours a mis en 
compétition de nombreux « instagrameurs » 
qui devaient partager leur endroit favori de la 
commune nouvelle. Parmi les photos postées, 
trois clichés ont été sélectionnés dont celui de 
@photos.du.margou, de son vrai nom Marge 
Fontaine. Habitante de la Ville depuis 2012, 
elle a réussi à décrocher 227 « likes » sous sa 
photo de la Fontaine des Droits de l’Homme. Un 
cliché loin d’être anodin : « J’ai voulu prendre en 
photo un lieu de Val-de-Reuil que tout Rolivalois 
peut connaître. Cette fontaine m’a paru une 
évidence. Elle est très photogénique et surtout 
en fin de journée ensoleillée ».  
Marge a débuté la photo dans les rues 
rolivaloises. Sur sa galerie instagram, on retrouve 
des lieux insolites de la ville : « elle est mon terrain 
de jeu photographique favori. La photo est ma 
passion depuis quelques années, mais toujours 
en amateur. J’adore partager avec les autres, 
l’œil que je pose sur les choses qui m’entourent, 
la magie qui peut s’en dégager. J’ai gardé une 
âme d’enfant et parfois je m’émerveille de peu 
de choses ». n

*  Faites comme elle, partagez-nous vos plus beaux clichés avec le hashtag : 
#naturellementvaldereuil !  
Pour retrouver toutes nos publications, rendez-vous sur @val_de_reuil.
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Tribunes
EXPRESSION DES GROUPES DU CONSEIL MUNICIPAL

À Val-de-Reuil, la rentrée scolaire tient depuis 
toujours une place à part entière. Plus que 

des bonnes résolutions que certains énoncent 
sans y consacrer de moyens, elle traduit, ici, dans 
notre commune, la réalité d’une action, le degré 
d’accomplissement des réalisations et la vérité 
d’une ambition en faveur de l’Education. C’est 
la garantie que l’environnement de sérénité et 
de gaieté qui, il y a quinze jours, a entouré cette 
journée se prolonge tout au long de l’année. 
Au bénéfice des élèves, des enseignants et des 
parents. C’est la raison pour laquelle la Ville, depuis 
vingt ans, investit, pendant l’été, plus d’un million 
d’euros dans la réhabilitation et la modernisation 
de ses 14 écoles. La municipalité poursuit ainsi les 
engagements pris devant vous lors des dernières 
élections et concrétise la priorité donnée à 

l’enseignement. Cette année encore, et avant la 
livraison, en 2023, de la nouvelle école Victor Hugo, 
nous continuons de déployer le « plan municipal 
pour l’École » qui verra, d’ici 2025, l’intégralité de 
nos groupes scolaires avoir été refaits. Intégrant les 
travaux réalisés au cours de ces deux derniers mois, 
ce sont plus de 75% de nos 122 salles de classe 
qui ont été rénovées et dont l’éclairage, le sol, les 
peintures et le mobilier ont été renouvelés ces cinq 
dernières années. De la grande section au CM2, 
80% des classes sont désormais dotées de vidéo-
projecteurs avec l’objectif, d’ici deux ans, d’aboutir 
à des écoles 100% connectées. Avant les travaux 
prévus l’été prochain dans l’école maternelle 
Coluche, tous les halls et toutes les circulations 
auront bénéficié d’un nouveau revêtement de 
sol. Enfin, après la conversion des cantines des 

écoles Louise Michel, Jean Moulin, Léon Blum et 
des Dominos en « self-service », développant ainsi 
l’autonomie des élèves et améliorant la qualité des 
repas, ce dispositif sera étendu à tous les locaux de 
restauration à partir de la rentrée prochaine. Faire le 
choix de l’excellence, de l’innovation, de la sécurité 
et du confort, de ce qui se fait de mieux en matière 
de technologie numérique, d’outil éducatif, de 
mobilier et de matériau, c’est donner à chacun de 
nos 2.000 écoliers les mêmes chances de réussite. 
Fidèles à la promesse républicaine d’égalité, nous y 
travaillons chaque jour sans relâche. Pour l’avenir de 
vos enfants. Pour l’avenir de notre Ville.

Catherine DUVALLET, 
Pour la majorité municipale 

À  moins d’un an de la présidentielle et avec 
85% d’adultes vaccinés, je pense qu’il 

est urgent d’arrêter de diviser les Français 
avec le sujet du pass sanitaire. Les opposants 
aux politiques nationales et locales actuelles 
doivent au contraire être unis pour proposer une 
alternative..
À  Va l  d e  R e u i l ,  n o u s  c o n s t a t o n s  l e s 
conséquences de ces politiques néfastes. Ce 5 
septembre au jardin de la borne, une dispute 
entre 2 enfants de 10 ans a entrainé une bataille 
rangée entre les communautés kurdes et 
africaines impliquant une centaine de personnes 
dont certaines armées de bâtons, barres de 
fer, hachettes, couteaux. 3 personnes ont été 
hospitalisées, la rixe a nécessité l'intervention 

de la BAC d’Évreux, CRS, préfet, directeur 
public du département, pour un banal incident 
d’enfants.....Où vivons-nous ?

Ne souhaitant jamais nommer réellement la 
cause des violences qui éclatent à Val de Reuil, 
notre maire a parlé de violences d'extrême 
droite.... on croit rêver !

Une question se pose également. Les personnes 
impliquées dans ce type "d'incident" qui 
n'ont pas la nationalité française ont elles leur 
placent sur notre territoire ? Les Rollivalois 
doivent ils accepter de vivre dans ce climat ? 
Que proposent Marc Antoine Jamet et sa famille 
politique face à l'explosion de l'immigration 
et de l'insécurité au-delà de simple prises de 

paroles et de communication ? Rappelons-nous 
que Gérard Colomb lui-même, ancien socialiste, 
avait jeté l'éponge lorsqu'il était ministre de 
l'Intérieur. 

La défense de nos libertés, notamment celle de 
circuler librement et en sécurité dans notre ville 
sont remises en cause.

Nous devons les défendre !  Vous pouvez pour 
cela me contacter par email: wtbm27@gmail.
com et vous verrez que la vraie liberté, je la 
défends pour TOUS !  

William THIERY, 
Rassemblement National

Mots croisés rolivalois 
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Solution phrase mystère : DE ANALOGIQUE A NUMERIQUE 

1. Primetime 8. Full HD 15. TNT 22. Carré blanc 
2. Reporter 9. Zapper 16. Journaliste 22b. Jeux 
3. Cathodique 10. Son 17. Zappette 23. Chaîne 
4. Programmes 11. Publicité 18. Séries  24. Météo 
5. Informations 12. Speakerines 19. Emissions 25. Pixels 
6. Reportage 13. Feuilletons 20. Image 26. Films 
7. Animatrice 14. Eurovision 21. Rediffusion 27. Documentaire 
 

DEFINITIONS : 
1. Créneau horaire de grande écoute 
2. Envoyé spécial 
3. Ancien gros tube de la télévision 
4. Toutes les chaînes TV en proposent 
5. Nouvelles médiatiques 
6. Emission d’enquête ou interview 
7. Personnage de divertissements 
généralement boute-en-train 
8. Format de haute définition 
9. Pratiquer le zapping 
10. Onde acoustique 
11. Annonces commerciales, spots à gogo 
12. Présentatrices des programmes TV 
disparues du petit écran 
13. Suite d’épisodes dont le dénouement de 
l'histoire se fait attendre 
14. Grand concours européen de la chanson 
15. Télévision Numérique Terrestre 
16. Chroniqueur, commentateur 
17. Télécommande « ma précieuse » 
18. Suite d’épisodes autonomes  
19. Productions de divertissements, 
d’événements sportifs ou politiques, etc. 
20. Il faut des millions de bons points 
multicolores pour l'obtenir 
21. Replay 
22. Initié en 1961 par l'ORTF, il est remplacé 
par une signalétique « jeunesse » 
22b. Divertissements ludiques 
23. La 18 est réservée aux enfants 
24. Bulletin quotidien à indice de confiance 
25. Points multicolores responsables de la 
qualité de l’image 
26. Œuvres cinématographiques 
27. Production thématique pédagogique 
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Solution phrase mystère : DE ANALOGIQUE A NUMERIQUE 

1. Primetime 8. Full HD 15. TNT 22. Carré blanc 
2. Reporter 9. Zapper 16. Journaliste 22b. Jeux 
3. Cathodique 10. Son 17. Zappette 23. Chaîne 
4. Programmes 11. Publicité 18. Séries  24. Météo 
5. Informations 12. Speakerines 19. Emissions 25. Pixels 
6. Reportage 13. Feuilletons 20. Image 26. Films 
7. Animatrice 14. Eurovision 21. Rediffusion 27. Documentaire 
 

DEFINITIONS : 
1. Créneau horaire de grande écoute 
2. Envoyé spécial 
3. Ancien gros tube de la télévision 
4. Toutes les chaînes TV en proposent 
5. Nouvelles médiatiques 
6. Emission d’enquête ou interview 
7. Personnage de divertissements 
généralement boute-en-train 
8. Format de haute définition 
9. Pratiquer le zapping 
10. Onde acoustique 
11. Annonces commerciales, spots à gogo 
12. Présentatrices des programmes TV 
disparues du petit écran 
13. Suite d’épisodes dont le dénouement de 
l'histoire se fait attendre 
14. Grand concours européen de la chanson 
15. Télévision Numérique Terrestre 
16. Chroniqueur, commentateur 
17. Télécommande « ma précieuse » 
18. Suite d’épisodes autonomes  
19. Productions de divertissements, 
d’événements sportifs ou politiques, etc. 
20. Il faut des millions de bons points 
multicolores pour l'obtenir 
21. Replay 
22. Initié en 1961 par l'ORTF, il est remplacé 
par une signalétique « jeunesse » 
22b. Divertissements ludiques 
23. La 18 est réservée aux enfants 
24. Bulletin quotidien à indice de confiance 
25. Points multicolores responsables de la 
qualité de l’image 
26. Œuvres cinématographiques 
27. Production thématique pédagogique 
 
 
 

DÉFINITIONS :
  1. Créneau horaire de grande écoute
  2. Envoyé spécial
  3. Ancien gros tube de la télévision
  4. Toutes les chaînes TV en proposent
  5. Nouvelles médiatiques
  6. Emission d’enquête ou interview
  7. Personnage de divertissements généralement boute-en-train
  8. Format de haute définition
  9. Pratiquer le zapping 
10. Onde acoustique
11. Annonces commerciales, spots à gogo
12. Présentatrices des programmes TV disparues du petit écran
13. Suite d’épisodes dont le dénouement de l'histoire se fait attendre
14. Grand concours européen de la chanson
15. Télévision Numérique Terrestre
16. Chroniqueur, commentateur
17. Télécommande « ma précieuse »
18. Suite d’épisodes autonomes
19. Productions de divertissements, d’événements sportifs ou  

politiques, etc.
20. Il faut des millions de bons points multicolores pour l'obtenir
21. Replay
22. Initié en 1961 par l'ORTF, il est remplacé par une signalétique  

« jeunesse »
22b.Divertissements ludiques
23. La 18 est réservée aux enfants
24. Bulletin quotidien à indice de confiance
25. Points multicolores responsables de la qualité de l’image
26. Œuvres cinématographiques
27. Production thématique pédagogique 

Naissances
AVRIL
Denis PICQUE

MAI
Ismaël AIT KHEDDACHE
Maylone JOUVIN BECQUET

Lior MBIEME MBALE MUJINGA
Camila MESNIL HAGRON

JUIN
Amjad ACHARKI
Anna AMIENS
Diyé BA 

Mohamed BENSNADA
Mya BURDEZY
Myanna LENOBLE

Martin LESAGE

JUILLET
Shana ADJAOUD
Lyam DECROIX
Augustin DUTHEIL MARLIER
Jana EGOT BEN DHIAB

Maylone FONTAINE BAILLY
Jinene MEZIANI
Nouha NIAGATÉ
Jannis NKOUNKOU  

Malika SABIR
Ali KAYA YAYGIR

AOÛT
Nelyo BOUVY
Nelïa BURTEL
Ezio DESJARDINS

Jasmine LOUAHEM  
Mélya LOUVET 
Noé PEDROSA DE ALMEIDA

Jeanne POTIER
Kerem-Efe TANRIYKUL

AVRIL
Ozcan ALTUNTAS, 35 ans Alain JÉZÉQUEL, 71 ans

MAI
Léontine GALLAND veuve DUBOIS, 92 ans
Remi GROY, 69 ans

Marie-Danièle LE BARS épouse TESSIER, 56 ans
Alex MADO, 37 ans

JUIN
Manuel DA COSTA MACHADO, 73 ans
Gérard MALLARD, 76 ans

Christine PORTIER épouse LEBRET, 67 ans
Mohamed SABIR, 87 ans

JUILLET
Didier BONNETAIN, 64 ans 
Jean-Paul HANRIOT, 63 ans

Pierre MOTTE, 85 ans
Didier ROPITAIL, 57 ans

AOÛT
Monique BÉNARD veuve MULET, 87 ans
Christiane BIENFAIT veuve HARANG, 92 ans
Pierre DAJON, 71 ans
Nadine GALAS, 59 ans

Hervé GODARD, 56 ans
Claude LAMOULLER, 76 ans
Anita LE CLÉRE, 64 ans
Lucienne POCHON épouse MARC, 84 ans

Décès

1. Primetime
2. Reporter
3. Cathodique
4. Programmes
5. Informations
6. Reportage
7. Animatrice
8. Full HD 
9. Zapper

10. Son  
11. Publicité
12. Speakerines
13. Feuilletons
14. Eurovision
15. TNT

16. Journaliste 
17. Zappette
18. Séries
19. Emissions
20. Image
21. Rediffusion
22. Carré blanc 
22b.Jeux
23. Chaîne
24. Météo
25. Pixels
26. Films
27. Documentaire

Solution phrase mystère :  
DE ANALOGIQUE À NUMERIQUE
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Mariages
JUIN
Yves BERNIÈRE et Brigitte SIMON
Michael ODET et Soraya NICOLLE

Austin OKONDO et Gwladys SITA
Abdelmonaim SRAIZI et Kamélia EL BEZZAZI

JUILLET
Jean-Claude BAYIZA et Edith BOUTIEDI SANTOU
M’bemba DIARRE et Mariama SOUMAH
Ayoub EL AJAJI et Lucile PICARD
Anthony LACROIX et Quershcome TCHILOEMBA

Mickaël MALASPINA et Manon DUTERTRE
Joris NGUYEN et Yasmine HERIZI
Francis VASSEUR et Vanessa LAGNY
David VINCENT et Amélie MOULIN

AOÛT
Jonathan GUILBERT et Thini MIECH
Pierre LOUSSANSOU MAMPASSI  
et Paule KIMPOUNI MINGUI

Christel MANTINOU NGANGA  
et Guilène MIAMBANZILA
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Sam. 25 septembre
Littérature

ATELIERS D’ÉCRITURE 
Médiathèque Le Corbusier 
Ateliers d’écriture avec l’auteure Agnès 
ABECASSIS de 10h30 à 12h30 sur le 
thème « Tu serais pas le pote d’Harry 
Potter, par hasard ? », dès 8 ans ; de 14h30 
à 16h30 pour ados et adultes sur le thème 
« Gourmandise ou gastronomie ? » suivi 
d’un temps d’échanges avec la romancière 
jusqu’à 18h00.  Sur inscription.
*Rens. 02.32.59.31.36 ou
  mediatheque.lecorbusier@valdereuil.fr 

Jeudi 30 septembre
Musique

OH LA BELLE VIE !
Théâtre de l’Arsenal - 20h00
Par Cinq de Cœur, le quintet vocal a 
capella, aussi déjanté que virtuose, qui 
croise sur le plateau, leur terrain de 
jeu, Vivaldi qui philosophe avec Maitre  
Gim’s, Aretha Franklin séduisant Schubert, 
Purcell en pâmoison devant Pharrell 
Williams… Dès 6 ans.
*Rens. 02.32.40.70.40  
  ou sur www.theatredelarsenal.fr 

Sam. 2 octobre
Opéra

LE TROUVERE
Théâtre de l’Arsenal - 18h00

L’Opéra de Rouen Normandie fait une 
entrée de saison fracassante avec un 
chef-d’œuvre de Verdi, dans une mise en 
scène inédite. Retransmission en direct 
sur grand écran. Gratuit sur réservation.
*Rens. 02.32.40.70.40  
  ou sur www.theatredelarsenal.fr 

Jeudi 7 octobre
Théâtre

LE PRIX MARTIN
Théâtre de l’Arsenal - 20h00
D’Eugène Labiche par la Compagnie 
Catherine Delattres. 
Deux amis se retrouvent chaque 
jour pour d’interminables parties 
de cartes. L’un a un secret : il est  
l’amant de la femme de l’autre. Pas facile 
de supprimer son rival, surtout quand 
c’est son meilleur ami ! Dès 14 ans.
*Rens. 02.32.40.70.40  
  ou sur www.theatredelarsenal.fr 

Dim. 10 octobre
Sport

16E MARATHON SEINE-EURE 
Village arrivée devant la mairie 
Venez applaudir les coureurs du 16e 
marathon Seine-Eure dès 11h00 sur 
l’avenue des Falaises devant la mairie. 
Et découvrez l’ensemble des stands 
et animations proposées sur le village 
arrivée. 
*Rens. marathon-seine-eure.fr

Jeudi 14 octobre
Poésie

SOIREE POÉTIQUE #1 
La Factorie - de 18h00 à 22h00
« On a slamé sur la lune » / « Les Rêves 
indociles » avec Junior Pierre dit Léon 
et Séverine Daucourt. 19h00 : présen-
tation d’une étape de travail par chaque 
compagnie ; 20h00 : scène ouverte 
poétique ; 20h30 : Rencontre/lecture 
avec les deux poètes en résidence. 
Entrée 5€, gratuit pour les adhérents
*Rens. 02.32.59.41.85 ou sur www.factorie.fr 

Vend. 15 et sam. 16 
octobre
Danse

CAR/MEN 
Théâtre de l’Arsenal - 20h00
Nouvelle création chorégraphique de 
Philippe Lafeuille entre humour, théâtre, 
chant, clown, et cette fois-ci vidéo pour 
en faire une Carmen 2.0. 
*Rens. 02 32 40 70 40 / www.theatredelarsenal.fr 

Vos 
sorties

CINEMA
RETROUVEZ TOUS 

LES HORAIRES DU CINÉMA 
LES ARCADES SUR 

WWW.VALDEREUIL.FR

RETROUVEZ TOUTES 
LES INFOS SUR LE SITE 
WWW.VALDEREUIL.FR

 FACEBOOK/VALDEREUIL/

  OU SUR TWITTER 
@VALDEREUIL_INFO

À ne pas manquer
À LA DÉCOUVERTE  
DE PROUST 
Chaussée de la Voie Blanche  
2021 : année du 150ème anniversaire de 
la naissance de Marcel Proust. Partez à la 
découverte d’une exposition inédite en  
seize panneaux géants à la découverte 
de l ’auteur d’« À la recherche du  
Temps Perdu ». Un florilège de citations et 
d’images issues de son roman fleuve en 
sept tomes. 

Mardi 19 octobre
Concert

IBRAHIM MAALOUF
Théâtre de l’Arsenal – 20h00
Duo intimiste Ibrahim Maalouf / François 
Delporte. Une trompette, une guitare et 
40 mélodies, pour fêter ses 40 ans.
*Rens. 02.32.40.70.40  
  ou sur www.theatredelarsenal.fr 

Merc. 20 octobre
Culture

DÉCOUVERTE DU « KIMISHIBAÏ »
Médiathèque Le Corbusier  
de 15h00 à 16h00 
Atelier découverte du « Kimishibaï » 
(genre narratif japonais, sorte de théâtre 
ambulant). Avec l’association Lire et faire 
lire. Sur inscription
*Rens. 02.32.59.31.36  
  ou mediatheque.lecorbusier@valdereuil.fr

Sam. 23 octobre
Musique

CONCERT DES PROFESSEURS 
DU CONSERVATOIRE 
Maison de la Jeunesse  
et des Associations - 19h00 
Un concert inédit des professeurs du 
conservatoire de musique de Val-de-Reuil. 
Au programme : jazz variété… pour tous 
les goûts et tous les publics. Entrée libre. 
* Rens. 02 32 59 45 93  
   ou conservatoire27@yahoo.com

Merc. 27 octobre
Animation

HALLOWEEN
Médiathèque Le Corbusier – 15h00 
Animation sur le thème « Histoires de 
sorcières », suivie à 16h d’une activité 
manuelle sur le thème d’Halloween sur 
inscription.
*Rens. 02.32.59.31.36  
  ou mediatheque.lecorbusier@valdereuil.fr

Merc. 10 novembre
Musique

LE JOUR SE RÊVE
Théâtre de l’Arsenal – 20h00
Pièce pour 10 danseurs de Jean-Claude 
Gallotta. 3 parties de 25 minutes, hommage 
à Merce Cunningham. Jean-Claude Gallotta 
y danse les interludes et l’épilogue en solo.
*Rens. 02.32.40.70.40  
  ou sur www.theatredelarsenal.fr 

Mardi 16 novembre
Danse hip-hop

QUEEN BLOOD
Théâtre de l’Arsenal – 20h00
Chorégraphie de Ousmane Sy, hommage 
à la féminité. A partir de 8 ans.
*Rens. 02 32 40 70 40  
  ou sur www.theatredelarsenal.fr

Jeudi 18 novembre
Poésie

SOIREE POÉTIQUE #2
La Factorie - de 18h00 à 22h00
Cie des Premiers Mots, La Youle Cie, Zoé 
Besmond de Senneville, Violaine Bérot. 
Présentation des travaux des artistes à 
19h00 ; scène ouverte à 20h ; rencontre 
avec les deux poètes en résidence à 
20h30. Entrée 5€, gratuit pour les 
adhérents.
*Rens 02.32.59.41.85 ou sur www.factorie.fr

Sam. 20 novembre
Spectacle

BICENTENAIRE DE  
LA NAISSANCE DE FLAUBERT
Médiathèque Le Corbusier 
Dans le cadre du bicentenaire de la naissance 
de Flaubert, la médiathèque accueille un 
spectacle de la Factorie, Maison de Poésie 
« Lettres à Louise Colet » – sur inscription
*Rens. 02.32.59.31.36  
  ou mediatheque.lecorbusier@valdereuil.fr

Mardi 23 novembre
Cirque

THROUGH THE GRAPEVINE
Théâtre de l’Arsenal - 20h00
Performance acro-chorégraphique 
d’Alexander Vantournhout et Axel 
Guérin. Les deux danseurs s’entrelacent, 
se soutiennent, se contorsionnent, en 
recherche d’équilibre, avec un art du 
décalage unique et comique.
*Rens. 02 32 40 70 40 / www.theatredelarsenal.fr 

Jeudi 25 novembre
Théâtre

BRULÉ.E.S 
Théâtre de l’Arsenal – 20h00
Par la compagnie La Base. Hommage 
au théâtre : au milieu des spectateurs 
répartis sur le grand plateau, la pièce se 
rejoue au moins deux fois, les comédiens 
et comédiennes changent tous de rôles.
*Rens. 02 32 40 70 40 / www.theatredelarsenal.fr

Dim. 28 novembre
Concert jeune public

BANDE DE TATOOS 
Théâtre de l’Arsenal – 15h00
Par Lucien et les Arpettes. Le trio traque 
en chansons un quotidien réinventé, 
imaginaire et drôle vu avec des yeux 
d’enfant. Public de 6 à 10 ans
*Rens 02 32 40 70 40 /www.theatredelarsenal.fr

Vend. 3 et samedi 4 
décembre 
Cirque – danse - musique

FALAISE
Théâtre de l’Arsenal - 20h00
À partir de 8 ans

Par la compagnie Baro d’Evel. Co-accueil 
avec le Tangram d’Evreux. Pièce en blanc 
et noir pour huit humains, un cheval et des 
pigeons. Une rareté artistique à l’état pur. 
A partir de 8 ans.
*Rens. 02 32 40 70 40 / www.theatredelarsenal.fr 

Mardi 7 décembre 
Danse

A PASSAGE TO BOLLYWOOD
Théâtre de l’Arsenal – 20h00
Par le Navdhara India Dance Theater.  
Un concentré de la culture populaire 
indienne sous la forme d’une comédie 
musicale dél ic ieusement k i tsch.  
Dépaysement garanti. A partir de 10 ans.
*Rens. 02 32 40 70 40 / www.theatredelarsenal.fr

Merc. 8 décembre
Animation

LA MÉDIATHEQUE  
FÊTE NOËL
Médiathèque Le Corbusier - 15h00 
Spectacle de Noël pour les enfants suivi 
d’un goûter. Sur réservation.
*Rens. 02.32.59.31.36  
  ou mediatheque.lecorbusier@valdereuil.fr




